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Seguridad

Llenar una planilla de 
control y una declara-
ción jurada, la toma de 
temperatura, además 
del lavado de manos 
y uso de elementos 
de protección perso-
nal son alguno de los 
requerimientos.

Entregan 77 
mil artículos 
de protección 
a funcionarios 
de la salud

EN CHOAPA
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Trabajadores del mar de  distintas caletas  de Coquimbo, luego que llegaron con sus embarcaciones hasta la Pesquera Orizon, para pedir que se les dé cuota 
de captura ahora que esa especie está dentro de las 5 millas marinas, finalmente consiguieron que la empresa procesadora aceptara tal solicitud.

LAUTARO CARMONA

IMPORTANTE PRECEDENTE RESPECTO A LA VISIÓN POLÍTICA DEL GOBIERNO REGIONAL

Con una mayoría alcanzada con trece aprobaciones y tres rechazos los miem-

bros del Consejo Regional de Coquimbo acordaron un voto político de apoyo 

a la implementación futura del proyecto minero ubicado en La Higuera.

AMPLIO RESPALDO DEL 
CORE A DESARROLLO DEL 
PROYECTO MINERO DOMINGA

14

La donación de Minera 
Los Pelambres se suma 
a otras acciones que ya 
se están realizando en la 
provincia, como la sanitiza-
ción de espacios públicos 
y la construcción de un 
laboratorio que albergará 
el equipo para la detección 
rápida de este virus. 13 8

PESCADORES LLEGAN A ACUERDO POR CAPTURA DEL JUREL

REGIÓN REGISTRA 70 CASOS DE LA ENFERMEDAD

HISTÓRICO: COQUIMBO ANALIZA NO REALIZAR PAMPILLA POR COVID-19
En el puerto se baraja la posibilidad de suspender la tradicional festividad en medio de la crisis sanitaria. En tanto, las celebra-
ciones dieciocheras de la Quebrada del Jardín, San Isidro y Los Peñones también están bajo evaluación. 20
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EL BARÓMETRO

En dependencia de la ONEMI, donde la intendenta Lucia Pinto realiza el reporte diario sobre la 
situación regional de progresión del Covid-19, fue entregada ayer una donación al Servicio de Salud 
Coquimbo, consistente en dos ventiladores mecánicos para reforzar el trabajo de atención a pa-
cientes que sufren de esta enfermedad en hospitales de la región. Uno de los equipos fue donado 
por el “Mall Puerta del Mar” de La Serena, representado por su administrador Héctor Soublette. El 
ejecutivo destacó que el principal deseo con esta contribución, “es ayudar a salvar vidas y esperamos 
que este equipamiento, junto con el enorme trabajo de los profesionales de la salud de la región 
sirva para aquello”, reforzó. 

El segundo ventilador fue donado por la organización sin fines de lucro “Grandes” cuyo trabajo 
está orientado al apoyo de los adultos mayores del país y la región, quienes además expresaron 
que con esta donación se busca apoyar a la población de la Región de Coquimbo para enfrentar 
de mejor forma la pandemia, “en especial a las personas mayores quienes son los más afectados 
por los efectos de ésta”.

Los ventiladores donados son equipos móviles especialmente diseñados para ser utilizados en el 
traslado de pacientes que presenten agudización en su estado de salud producto de covid-19 y que 
deban ser derivados desde un hospital comunitario a un hospital de alta complejidad.

EL BARÓMETRO

En el marco de la donación de 1 millón de mascarillas especializadas KN95 que la familia Luksic importó 
desde China en un esfuerzo por ayudar al personal del área de la Salud para enfrentar la pandemia del 
Coronavirus, que en nuestro país ha cobrado la vida de una centena de chilenos y ha dejado más de 
10 mil contagiados, está en camino a ser distribuidas a los profesionales de la Salud de los hospitales 
San Pablo de Coquimbo, San Juan de Dios de La Serena y Dr. Antonio Tirado Lanas de Ovalle, junto al 
Colegio Médico de La Serena. La iniciativa se está concretando a través de la Fundación Luksic. 

 “Como Fundación estamos 100% comprometidos con Chile, siempre buscando ser un aporte, y pun-
tualmente hoy para enfrentar la crisis sanitaria que vive el país. Ahora que ya llegaron las mascarillas, 
estamos trabajando a toda velocidad junto a Correos de Chile para distribuir los insumos en hospitales 
de todo el país y así proteger a los trabajadores de la salud, que día a día se sacrifican por cuidarnos a 
todos”, destacó Paola Luksic, presidenta de la Fundación Luksic. El millón de mascarillas especializadas 
llegó el sábado a Chile, en el vuelo Latam Cargo LA1202 proveniente desde Shanghai, instancia en la 
que Alvaro Ipinza, gerente general Fundación Luksic, destacó el esfuerzo y el compromiso de todos 
quienes participaron en traer las mascarillas a Chile. “Estamos felices de que esta semana, tras casi 
un mes de gestiones y logística, un millón de mascarillas llegó al país y pronto podrá ser repartido a 
los trabajadores de la salud de todo Chile.

Las mascarillas fueron transportadas en un avión operado por LATAM Cargo cuya operación requirió 
de más de trece equipos multidisciplinarios que planificaron y coordinaron el vuelo, así como de 15 
miembros de tripulación de mando que fueron los responsables de llevar a cabo el viaje de 57 horas 
y traer de regreso a Chile los insumos para el personal de salud. Igualmente la Fundación Luksic se 
encuentra trabajando por traer también un millón de guantes quirúrgicos y en otras iniciativas que 
puedan contribuir a enfrentar esta pandemia. 

A través de una carta enviada al director de nuestro 
medio, el ex intendente de la Región de Coquimbo, 
Renán Fuentealba Moena agradeció los gestos entregados 
en el marco de su cumpleaños 103. “Deseo expresarle 
mi reconocimiento por las varias referencias de mi 
persona que el diario El Día ha hecho y ha acogido con 
motivo de mi cumpleaños.

Gracias, señor director (Francisco Puga Medina), por 
estas demostraciones que recibo como un viejo amigo 
y suscriptor de este Diario”, enfatizó. 

El patriarca 
agradece gestos

Protegiendo  a los funcionarios de salud

En tiempos de crisis la información es un ele-
mento vital, obtenerla antes es casi un “privilegio” 
y fue por eso que un WhatsApp compartido por 
el diputado Sergio Gahona (UDI) alarmó a la 
ciudadanía. El parlamentario dio a conocer ante-
cedentes nuevos –que debían ser entregados por 
las autoridades correspondientes en el punto de 
prensa del día lunes- antes de la vocería oficial. 
El hecho se interpretó de múltiples formas, pero 
una vez más primó en la balanza el ítem político 
y hasta aparecieron teorías que se habían escu-
chado solo al interior del partido y que tiene 
relación con ser una especie de “mandamás” en 
la tienda gremialista. 

De hecho, en el reporte de ayer, se le preguntó 
a la intendenta Lucía Pinto sobre el hecho y fue 
categórica: “La vocería la tiene única y exclusi-
vamente la intendenta y el equipo que está a 
cargo de la crisis”. La jefa regional detalló que 
desde que comenzó la pandemia se envía el 
reporte regional al nivel central a eso de las 21 
horas, dejando entrever que, probablemente, 
la información se filtró en este procedimiento 
ya que “no es política de esta Gobierno entregar 
antecedentes a ningún parlamentario” y que 
la información a la comunidad –como ha sido 
desde el comienzo- se libera después del punto 
de prensa que realizan cada mañana a los medios 
de comunicación.

Información 
privilegiada en la mira

Donación clave para enfrentar la pandemia
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EDITORIAL

Lo devastador que está siendo la pandemia en potencias mundiales 
como Estados Unidos, Italia o Brasil que se reflejan en la cantidad de 
víctimas fatales, evidencian lo complejo que está resultado el manejo 
de la crisis sanitaria. Más allá de las actitudes mesiánicas de sus líderes, 
sobre todo Donald Trump y Jair Bolsonaro, quienes han actuado al filo 
de lo ético, tiene lógica cuando se plantea qué nos quedaría a países 
como Chile. Como dijo un ex Ministro de Hacienda o 
‘nos colocamos a rezar’ o confiamos en las autoridades 
quienes han insistido que nuestro país tiene uno de 
los mejores sistemas de salud que nos ha permitido 
afrontar de buena manera la emergencia, más allá de 
las escaramuzas entre los alcaldes y el Ministro de Salud. 

Hay consenso que se ha actuado bien y se habría 
adoptado las medidas adecuadas, aunque aún se sigue 
insistiendo que lo peor estaría por venir. Actualmente 
las diferencias se están advirtiendo en cómo se abordan 
las medidas del futuro, principalmente el retorno a la normalidad. 
En este sentido, durante la tarde del martes de esta semana surgió 
un planteamiento  entre  el gabinete presidencial, que en una lectu-
ra rápida  genera más incertidumbre, al señalar que todo lo que se 

adopte debiera ser en base a “prueba y error”. Esto deja entrever que 
no todos están convencidos que las iniciativas podrían surtir efecto 
y dependerá del comportamiento de la propia población. En este 
aspecto la mayor complejidad estaría en el regreso, en forma física, 
de los alumnos al colegio. Ya se han escuchado voces de madres que 
han planteado que no le perdonarán al Gobierno si en el primer día 

de clases alguien termina contagiado o se produce un 
brote masivo de coronavirus. Lo mismo ocurre en el área 
de los restaurantes o donde existe mayor aglomeración 
de personas. Sin embargo, pareciera ser que, por ahora, 
el “experimentar” sería uno de los pocos caminos para 
advertir si ya pasó lo peor. En todo caso, este sistema 
de “prueba y error” hace rato que lo están enfrentando 
en la calle quienes no les queda otra opción que salir a 
trabajar o los que han optado por no verse paralizados. 
Cualquiera de los caminos que se siga el riesgo es alto 

e incierto, a pesar que desde un sector del propio oficialismo hablan 
de las señales de “nueva normalidad” que se quiere enviar al país, 
pese a que los especialistas, insisten, que todavía no se alcanzaría el 
“peak” de la enfermedad.

Este sistema de “prueba y 
error” hace rato que lo están 
experimentando en la calle 

quienes no les queda otra 
opción que salir a trabajar o 
quienes han optado por no 

verse paralizados.
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“Prueba y error”: Las señales 
peligrosas que entran en juego

UNA SONRISA EN EL DÍA

ALCOHOL-GEL
Fui a todos lados… ¿Y me vas a creer que no encontré nada de ‘gel’?

Por: Maeze

OPINION

El gran 
dilema

Pasa el tiempo, seguimos confinados, 
aunque algunos no lo hacen. Vemos las 
estadísticas, las diversas opiniones, las 
discusiones políticas, nuestras propias 
opiniones y el mundo sigue su marcha. 
Todos los días hay que comer, asearse, 

vestirse, educarse, cuidar la salud, etc. 
¿Cómo?. Trabajando para producir lo 
necesario que permita satisfacer estas 
necesidades y otras.  ¿De qué manera? 
Siendo funcionario público, privado, 
independiente. ¿Dónde? En el Estado, 
Municipios, y empresas en general. ¿Cómo 
se retribuye el trabajo? Con el dinero 
ganado. ¿De dónde viene ese dinero? De 
lo que recibe el estado, los municipios, , 
y todas las empresas .

¿Cómo recibe el estado, las municipali-
dades y otras dependientes del Estado? 
De los impuestos. ¿De dónde vienen 
los impuestos? De lo que producen las 

empresas en general. ¿Cómo producen 
las empresas? Creando valor con sus or-
ganizaciones, invirtiendo, endeudándose 
para ofrecer sus productos, crear trabajo 
y poder pagarlo. ¿Cómo lo hacen los 
independientes? Usando su creatividad, 
oportunidad y esfuerzo enorme. Esto, 
algunos lo llaman el encadenamiento 
económico. O sea la máquina que hace 
funcionar la economía, para que en suma 
todos podamos comer, asearnos, vestir-
nos, educarnos y cuidar la salud. ¿Qué 
pasa si todo se para? Sencillamente no 
podremos satisfacer nuestras necesidades 
básicas y bajaremos abruptamente en la 

escala social. Robar, matar, saquear y en 
suma caos. ¿Por qué el Gobierno no se 
endeuda para seguir dándonos bonos ? 
Por qué todos los Gobiernos están en lo 
mismo y los organismos internacionales 
financieros, se encuentran al tope, porque 
sus fondos los depositan los gobiernos y 
ahora los necesitan. ¿Sálvese quien pueda? 
NO. Tenemos que aprender a convivir 
con el Corona Virus, como convivimos 
con muchísimas enfermedades y otros 
virus. Tomemos las precauciones y sea-
mos disciplinados. Se que es difícil, pero 
es necesario. No olvidemos. El mundo 
sigue su marcha.

Marcial Robledano Perucich
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AL MENOS 150 LOCALES COMERCIALES HAN 
DEJADO DE FUNCIONAR DEBIDO A LA PANDEMIA

EN LOS SECTORES CÉNTRICOS DE LA CONURBACIÓN:

Las necesarias medidas preventivas para evitar la propagación del Covid-19, como el 
aislamiento social y el cierre obligado de algunos recintos han mermado fuertemente a las 
pequeñas y medianas empresas de la zona. Según cifras de los gremios tanto de La Serena 
como de Coquimbo, cada vez son más los negocios que deben tomar drásticas decisiones, o 
aguantar a la espera de las ayudas comprometidas por el Estado. Esfuerzos de toda la vida se 
pierden en la incertidumbre.

La pandemia del Covid-19 tomó a 
todos por sorpresa. Nadie podía dimen-
sionar los efectos que este virus, que 
hasta hace poco tiempo veíamos tan 
lejano, iba a causar en nuestra socie-
dad. Desde luego, los esfuerzos están 
radicados en evitar la propagación de 
la enfermedad y proteger la salud de las 
personas. Sin embargo, los efectos de 
estas medidas traen como consecuen-
cia graves problemas económicos que 
los pequeños y medianos empresarios 
están comenzando a sufrir. 

AL BORDE DEL PRECIPICIO 

En La Recova, hace un año Darwin 
Castro sacaba cuentas alegres. Su local El 
Comilón vivía sus mejores momentos, 
sin embargo la realidad actual dista 
mucho de aquello. Los restaurantes 
debieron dejar de funcionar, y la única 
opción que le quedó a él y su familia 
fue realizar servicios de delivery, lo que 
no les ha dado resultados. “Claramente 
estamos viviendo nuestros peores 
momentos. Desde el mes de octubre 
con el estallido social teníamos que 
cerrar más temprano, y cuando pen-
sábamos que íbamos a repuntar, vino 
esta pandemia que nadie se esperaba”, 
relata Castro. 

Sus pérdidas económicas han llegado 
al 90%, y asegura que si esto no cambia 
en dos meses no le quedará otra opción 
que cerrar, ya que no le dará para pagar 
ni arriendo ni otro tipo de gastos para 
poder funcionar. “Ya hemos tenido que 
abaratar costos. Trabajábamos con 9 
personas y tuvimos que desvincularlos 
porque no teníamos plata para pagar. 
No se están generando los recursos, y 
dependemos de los dueños del local para 
que nos pueda dar más flexibilidades 
con el arriendo y así poder continuar 
de alguna manera”, precisó el dueño 
del histórico restaurante. 

En el tradicional mercado el ambiente 
no es el mismo de siempre. Afuera gran-
des filas se instalan esperando realizar 
las compras en el supermercado, pero 
adentro todo parece apagado, como “en 
pause”. La mayoría de los locales están 
cerrados y lo que más se ve abierto son 
las peluquerías, una de ellas “La Rose”, 
atendida por Rosalía, quien arrienda el 
recinto hace 11 años, pero no ha podi-
do pagar el alquiler y no sabe cuándo 
esté en condiciones de hacerlo. “Así, 
ganando 2 mil pesos diarios, esto no 
se hace sostenible”, indica, resignada, 
agregando que “cuando la cosa andaba 

En el recinto de fabricación y venta de joyas “Acero Tiangui”, en donde han tomado la drástica decisión de dejar de funcionar, están rema-
tando sus artículos. 

JUAN CARLOS PIZARRO

complejo, porque yo te digo, aquí lo 
más probable es que tenga que cerrar y 
entregar el local, tal como lo han hecho 
varias personas acá. No queda de otra”, 
cuenta la peluquera, quien sin embar-
go, tiene sentimientos encontrados, 
ya que pese a que sabe que el cierre 
del comercio y el llamado a quedarse 
en casa les afecta en lo económico, 
entiende que, “es lo mejor para que 
este virus se controle pronto”. 

LOCALES DEL CASCO HISTÓRICO 

En la feria persa Cienfuegos, en pleno 
casco histórico de la capital regional, 
los locatarios también se han visto 
afectados. Estuvieron cerrados por 
algunas semanas, con las respectivas 
pérdidas, y ahora que han vuelto a abrir, 
la gente poco y nada va al lugar. “Las 
personas que se ven en la calle son las 
que andan haciendo fila en los bancos 
más que nada, no andan comprando, 
al menos no por acá”, asegura Juan 

Espinoza del local 34, mientras mira 
a su alrededor y efectivamente se ve 
poco tránsito de personas. 

“El gran problema que tenemos es 
cómo lo vamos a hacer con el pago de 
los arriendos, porque está viniendo poca 
gente, y además que tenemos que cerrar 
más temprano, porque en la tarde  no 
anda nadie. Mira, si te tengo que dar 
una cifra, aquí las ventas han bajado 
fácil en un 95%”, precisa, agregando 
que hay días en que simplemente no 
vende nada. Pese a ello, piensa que no 
llegará al punto en el que deba dejar 
de funcionar. “Nosotros llevamos más 
de 30 años, y hemos pasado por otras 
situaciones difíciles en las que hemos 
sabido salir adelante”, expresa. 

EL FINAL 

Algunos locales continúan resistiendo, 
sin embargo, otros ya definieron que 
cerrarán la cortina. Este es el caso del 
recinto de fabricación y venta de joyas 

Juan Carlos Pizarro / La Serena

@eldia_cl

Sabemos que muchos 
asociados están 
en la más absoluta 
incertidumbre. 
Algunos han llegado 
a acuerdo con sus 
trabajadores, otros 
han tenido que dejar 
de operar”. 

PATRICIO ARAYA

PRESIDENTE CÁMARA DE COMERCIO 
DE LA SERENA

bien” podía llegar a ganar $30 mil dia-
rios. “Afortunadamente yo soy sola, y 
nadie depende de mí, pero la pensión 
que recibo no me alcanza para vivir y 
sin esto va a estar muy difícil. Tengo 
68 años y volver a empezar en algo es 
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Darwin Castro tiene su local El Comilón en La Recova. Asegura que si la situación se man-
tiene así por dos meses más, deberá cerrar. 

JUAN CARLOS PIZARRO

Qué sacaba con 
pedirles los locales 
a ellos, si yo no iba 
a ganar nada con 
el local cerrado. 
Además, con eso 
les  doy las garantías 
a ellos, de que van 
a poder seguir 
trabajando después”. 

ANDRÉS PATIÑO

ARRENDATARIO DE LOCALES

“Acero Tiangui”, en donde han tomado 
la drástica decisión de dejar de aten-
der según afirma uno de sus dueños, 
Roberto González. “Ya veníamos muy 
mal por el tema del estallido social, y 
ahora  con el coronavirus todo termi-
nó de desmoronarse, hay que cerrar”, 
cuenta el comerciante, quien afuera 
de local tiene instalados dos letreros 
anunciando que los artículos se están 
rematando con un 50% de descuento. 
“Estamos con el remate porque la idea es 
entregar pronto este local, desocuparlo 
y liberarnos, para así concentrarnos en 
el otro que tenemos, no podemos con 
dos. Lo que más lamento es que vamos 
a tener que despedir a todas las perso-
nas que han trabajado con nosotros 
por harto tiempo. Es una pena, pero 
nunca pensamos que nos iba a caer tan 
fuerte esto”, insistió, mientras a su lado 
una de sus empleadas, asiente con la 
cabeza, sonríe, y con un movimiento de 
hombros da cuenta de su resignación. 
“Igual lo queremos, y entendemos lo 
que está pasando”, precisa la joven. 

EL CARACOL AFECTADO

Sergio Galleguillos, de la joyería que 
lleva su mismo nombre, instalada en 
el Caracol colonial, asegura que desde 
octubre del 2019 que comenzaron con 
las pérdidas, y desde ese momento 
ya nada ha vuelto a ser como antes. 
Muchos de sus colegas decidieron irse 
el año pasado, y en el último mes, con 
la pandemia del Covid-19, indica que 
ya son cinco locales más los que han 
cerrado. “A mí no me afecta tanto, por-
que soy propietario, no pago arriendo 
y tengo una espalda financiera en la 
que me puedo apoyar por algunos 
meses. Sin embargo estoy consciente 
de que la situación es delicada y lo veo 
acá mismo, la gente no está vendiendo 
y no le queda otra que irse”, asevera, 
mientras apunta al piso inferior de la 
galería, donde un negocio de juegos se 
encuentra en plena fase de retiro de 
los artículos. “Y si la cosa sigue así, se 
va a poner mucho peor el panorama”, 
expresa Galleguillos. 

En otro de los locales encontramos 
a Andrés Patiño. Cuando llegamos al 
lugar estaba atendiendo el negocio 
de un amigo, pero también trabaja 
en el rubro del comercio y se ha visto 
afectado por los efectos no deseados 
del aislamiento social y las medidas 
preventivas para evitar la propagación 
de la pandemia. 

Patiño arrendaba dos recintos, uno en 
el que funcionaba un pub, y otro en el 
que había un local de comida rápida, 
ambos tuvieron que dejar de operar. 
“Eran mis ingresos, yo me movía con 
ese dinero, pero uno entiende que la 

crisis sanitaria es grave y las medidas 
que se tomaron están bien”, manifestó. 

Sabía que sus arrendadores no eran 
los responsables de lo que estaba 
pasando, y por eso decidió no seguir 
cobrándoles hasta que todo se nor-
malizara. “Qué sacaba con pedirles 
los locales a ellos, si yo no iba a ganar 

nada con el local cerrado. Además, 
con eso les  doy las garantías a ellos, 
y además la tranquilidad de que van 
a poder seguir trabajando después. 
Creo que en estos momentos todos 
debemos ayudarnos”, aseveró. 

LAS CIFRAS DE LAS 
CÁMARAS DE COMERCIO 

El presidente del Gremio en La Serena, 
Patricio Araya, está al tanto de la crisis 
económica que ha generado el Covid-19, 
sabe que las medidas son necesarias, 
y espera que todos puedan reponerse 
rápidamente una vez superada la crisis. 
Por lo pronto, lo importante es soste-
nerse y aferrarse a las ayudas que se 
puedan entregar por parte del Estado. 
“Sabemos que muchos asociados están 
en la más absoluta incertidumbre. 
Algunos han llegado a acuerdo con 
sus trabajadores, otros han tenido 
que dejar de operar temporalmente, 
o tomarse vacaciones de manera for-
zada, mientras que hay un sector que 
definitivamente ha tenido que cerrar, 
porque no han podido resistir todo 
lo que ha venido pasando ya desde 
el año pasado, y que se ha agudizado 
ahora”, expresó. 

Aunque no tiene un catastro oficial de 
los negocios afectados, la cifra rondaría 
entre los 70 y 80 negocios afectados. 

Desde la Cámara de comercio de 
Coquimbo, Fernando Guzmán, ma-
nifestó que en el puerto el número 
de recintos era más o menos similar, 
y señaló que la situación actual no se 
debía solo a la pandemia del corona-
virus, sino a “todas las olas que hemos 
ido teniendo que han afectado al co-
mercio de Coquimbo. Primero fue el 
tema de tener las calles cerradas por 
un largo tiempo. La segunda ola fue el 
estallido social, luego la pandemia y 
junto a ella la ola de robos”, enfatizó 
Guzmán, quien también expresó que 
se encuentran a la espera del apoyo 
del Gobierno para lograr mitigar esta 
situación. 

LAS MEDIDAS DEL GOBIERNO

Hasta ahora, el Gobierno ha anun-
ciado medidas para mitigar el daño 
económico, primero con más de 11.700 
millones de dólares –equivalentes al 
4,7% del PIB - dispuestos para afrontar 
los negativos efectos generados por la 
pandemia, dicho paquete contempla 
estímulos tributarios, protección al 
empleo, ayuda a las pequeñas empresas 
para que cuenten con mayor liquidez, 
y otras acciones. 

Además, en el marco del denominado 
Nuevo Plan de Emergencia Económica, 
se invertirán 24 mil millones de dólares 
con los que se pretenden implementar 
nuevas líneas de crédito que tendrán 
garantía estatal, las cuales buscan esta-
blecer mejores condiciones de acceso 
a la banca a las pequeñas y medianas 
empresas por un plazo de 48 meses. 
Se creará también un fondo de 2 mil 
millones de dólares para ayudar a 
trabajadores que se encuentren en la 
informalidad o sin contrato de trabajo.

“Afortunadamente yo soy 
sola, y nadie depende de mí, 
pero la pensión que recibo no 
me alcanza para vivir y sin es-
to va a estar muy difícil. Tengo 
68 años y volver a empezar en 
algo es complejo”. 

“El gran problema que te-
nemos es cómo lo vamos 
a hacer con el pago de los 
arriendos, porque está vinien-
do poca gente, y además que 
tenemos que cerrar más tem-
prano, porque en la tarde no 
anda nadie”. 

“A mí no me afecta tanto, 
porque soy propietario, no 
pago arriendo y tengo una 
espalda financiera en la 
que me puedo apoyar por 
algunos meses. Sin embargo 
estoy consciente de que la 
situación es delicada”. 

ROSALÍA ESPEJO 

PELUQUERA DE LA RECOVA

JUAN ESPINOZA 

LOCATARIO PERSA CIENFUEGOS

SERGIO GALLEGUILLOS

LOCATARIO CARACOL COLONIAL

Zona de debates

24
mil millones de dólares, inverti-
rá el Gobierno en su Nuevo Plan  
de Emergencia Económica. 
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Sobre esta situación, la Intendenta 
Lucía Pinto dijo que “debemos decir 
que ha ido en aumento durante los 
últimos días el ingreso de vehículos 
a nuestra región, lo que nos llama a 
seguir teniendo medidas rigurosas para 
que la población no se relaje y siga con 
la misma conciencia de que este virus 
no ha pasado y que, incluso, seguimos 
esperando el peak de la enfermedad 
para las próximas semanas”.

Adicionalmente, durante este último 
reporte regional por COVID-19 la jefa 
regional anunció y recibió la donación 

Un paciente de 35 años de la comuna 
de Punitaqui , quien trabaja en la zona 
norte, es el nuevo caso de contagio en 
la región llegando a 70 casos positivos. 
Hasta la fecha son 1.511 los casos sospe-
chosos, de los que se han descartado 
1.346 y hasta la hora del reporte 95 per-
manecían en proceso de diagnóstico.

“Ya son 22 los pacientes que se han 
recuperado en nuestra región y al día 
de hoy no contamos con personas 
hospitalizadas ni fallecidas en nues-
tra Red Asistencial. Sobre la toma de 
muestras, hasta las 20 horas de ayer, 
recibimos 18 resultados, 11 de ellos 
procesados del laboratorio de Ovalle, 
y durante la jornada se tomó un total 
de 47 muestras a lo largo de la región”, 
detalló la autoridad regional.

Uno de los principales temas abordados 
durante la reunión de coordinación, 
fue la alta concentración de personas 
que aún persiste en zonas céntricas, 
además del aumento en el tránsito de 
vehículos hacia la región.

Al respecto, el General Pablo Onetto, 
Jefe de la Defensa Regional, dijo que 
“estamos trabajando en un tema que 
nos preocupa mucho, como es la alta 
concentración de personas en el cen-
tro de La Serena y Coquimbo. En este 
minuto estamos en un trabajo junto 
con la Seremi de Salud, inspeccionando 
los centros que han tenido mayor con-
fluencia de gente y vamos a coordinar 
con los municipios el reforzamiento 
de algunas medidas”.

Se suma a esta situación el aumento 
en el tránsito de vehículos controlados 
en la aduana sanitaria de Pichidangui. 
Durante la jornada de ayer, y hasta las 
23:59, se fiscalizó 3.016 vehículos, de los 
que 105 fueron devueltos por no contar 
con su carnet sanitario o no justificar 
el motivo de traslado a la región.

Nuevo caso de un paciente 
positivo eleva a 70 los 
contagiados por Covid-19  

de dos ventiladores para el traslado de 
pacientes COVID-19 en la región. 

Ambos estarán disponibles para operar 
en caso que un paciente con el virus 
deba ser trasladado hacia un hospital 
de alta complejidad.

El seremi de Salud, Alejandro García, 
se encargó de descartar cualquier po-
sibilidad de que se desconozca quién 
habría contagiado al chofer de colectivos 
que fue dado de alta en Ovalle.

“Los doctores o los médicos no son 
las personas que deben entregar la 
indicación hacia el paciente, sino es 
la seremía de Salud es la que realiza el 
estudio epidemiológico con la unidad 
respectiva del Departamento de Salud 
Pública de nuestra seremía”, recalcó.

BALANCE REGIONAL

La intendenta Lucía Pinto sostuvo que se reforzará el control en el centro de La Serena y Coquimbo para evitar la alta concentración de 
personas. 

 EL DÍA

El paciente anunciado el día de ayer corresponde a un 
hombre de 35 años de la comuna de Punitaqui, voluntario 
del Cuerpo de Bomberos de Punitaqui y que habría 
participado en un rescate vehicular durante el día domingo, 
por lo que otros cinco voluntarios entraron en cuarentena.

Ya son 22 los 
pacientes que se 
han recuperado 
en nuestra región 
y al día de hoy 
no contamos 
con personas 
hospitalizadas ni 
fallecidas en nuestra 
Red Asistencial.

LUCÍA PINTO

INTENDENTA REGIONAL

Lionel Varela/ La Serena

@eldia_lvarela

Tras conocerce la noticia de la persona contagiada en Punitaqui 
rápidamente se activaron los protocolos en el cuartel de Bombe-
ros de la comuna, ya que el paciente es parte del voluntariado de 
la institución.  El Cuerpo de Bomberos de Punitaqui mantiene 
un estricto control frente a esta pandemia, tras no saber como 
ni donde pudo contraer el virus el voluntario, ya que además 
trabaja en minería faena norte del país. Según la información 
recabada, este viernes el paciente llegó con sus días de descan-
so, asistiendo el domingo al Cesfam de la comuna a pesar de ser 
asintomático, llegando la noche de este martes el resultado de su 
examen positivo. El comandante del Cuerpo de Bomberos de Pu-
nitaqui, Cristian Valdivia, señaló que ante esta situación, “están 
en cuarentena cinco voluntarios más la persona que dio positivo. 
Se están haciendo los test, uno de ellos se hizo una prueba rápido 
y salió negativo”. 
Durante este domingo participó de un rescate en un accidente 
vehicular manteniendo contacto con otros voluntarios. Ante las 
medidas preventivas que se está desarrollando desde que comen-
zó la emergencia, el comandante indicó que, “nosotros tenemos 
nuestro protocolo: guantes y mascarillas desde que se sube al 
carro, se trabaja y luego de eso se desinfecta y se botan lo que co-
rresponde”. 

Alarma en bomberos de Punitaqui

70
llegan los casos de contagio en 
la región de Coquimbo, tenien-
do como corte las 21 horas del 
pasado martes.
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Sanitizan cerca de 150 vehículos 
particulares de forma gratuita en La Serena

INICIATIVA MUNICIPAL

Con una solución de amonio 
cuaternario se pulverizó el 
interior y exterior de los 
vehículos en la primera 
sanitización gratuita de 
particulares en la comuna, 
instancia que se desarrolló 
en el Estadio La Portada el 
día de ayer y que desde el 
municipio buscan replicar. 
A través de redes sociales 
irán informando próximas 
fechas de esta medida que 
viene a complementar los 
túneles sanitizadores y la 
limpieza de las calles con 
este producto.

“Entre hacer y no hacer yo prefiero 
hacer” fueron las palabras del alcalde 
de La Serena frente a las críticas que 
se han realizado sobre las medidas 
de sanitización que implementó el 
municipio serenense en las calles de 
la comuna. 

“Este producto lo han usado siempre 
para sanitizar los hospitales, todos 
sabemos que no mata el coronavirus, 
pero sabemos que lo puede inhibir, 
evita que haya otros virus y si la gente 
se contagia con virus normales puede 
estar muy vulnerable al coronavirus” 
agregó Roberto Jacob.

Se trata de un plan de sanitización 
que incluye calles de diversos secto-
res de la comuna, la instalación de 
túneles sanitizadores , además de la 
sanitización de la locomoción pública 
y ahora a los vehículos particulares.

Esta última se llevó a cabo el día de 
ayer entre el mediodía y las 13 horas en 
una jornada abierta a la comunidad 
quienes debían ingresar al estadio 
con su vehículo y estacionarlo para 
que el tractor pulverizador pasara 
con la fórmula de amonio cuaternario 
sanitizándolos, tanto por dentro como 
por fuera.

“Estamos tratando de apoyar a todos 
los vecinos del sector, tomando una 
medida que tomó el alcalde junto al 
concejo para apoyar a los vecinos de 

Ayer de 12 a 13 horas el municipio sanitizó todos los vehículos particulares que llegaron al Estadio La Portada. LAUTARO CARMONA

La Serena, se está entregando una sa-
nitización completa de los vehículos 
voluntariamente para quien quiera 
tenerlo a puertas abiertas o solamente 
por fuera” expresó el encargado de re-
cintos deportivos de la Municipalidad 
de La Serena, Jermy Espinoza.

Fueron 150 vehículos particulares 
sanitizados en esta primera fecha, la 
que planean repetir desde el municipio 
en los próximos días.

“Vamos a replicar esta medida la 
próxima semana y el mismo día, a 
través de las redes sociales, se va a 
publicar. Para nosotros llegó un nú-
mero importante de vehículos lo 
que significa que se está tomando en 

serio lo que está pasando hoy en día 
y queremos que las otras personas 
repliquen estas medidas, que vengan 
porque es totalmente gratuito” agregó 
Espinoza.

Una medida que se implementó 
primero para la locomoción pública 
con la sanitización de 50 taxis colec-
tivos y que continuarán realizando, 
es por eso que el edil  llamó a las 
diversas líneas, tanto del transporte 
mayor como menor, a acercarse al 
estadio para coordinar la fecha de 
sanitización de los vehículos de forma 
completamente gratuita.

“En el caso de las micros se entra con 
una máquina de espalda y se pulveriza 
su interior” explicó el edil sobre el 
funcionamiento de la medida para 
vehículos mayores.

Por otro lado, comentó que actual-
mente se encuentran en la segunda 
vuelta del proceso de sanitización 
de las calles de la comuna, pasando 
nuevamente la fórmula de amonio 
cuaternario por los mismos sectores 
desde hace unos días atrás. 

Agregó que esta semana esperan llegar 
a los 15 arcos o túneles sanitizadores 
que había comprometido, los que 
se instalarán en diversos lugares con 
concentración de personas y se irán 
moviendo donde se requiera.

Javiera Sánchez C-M/ La Serena

@eldia_cl

Este producto lo 
han usado siempre 
para sanitizar los 
hospitales, todos 
sabemos que no mata 
el coronavirus, pero 
sabemos que lo puede 
inhibir”
ROBERTO JACOB

ALCALDE DE LA SERENA

90%
De las calles de La Serena esta-
rían sanitizadas y esta semana 
el municipio está nuevamente 
pulverizándolas con una solu-
ción de amonio cuaternario.

El amonio cuaternario es 
un limpiador desinfectante 
derivado del amoníaco que 
se usa para la eliminación de 
microorganismos como virus, 
bacterias, hongos, levaduras, 
esporas, entre otros. Tiene la 
característica de permanecer 
activo mucho tiempo man-
teniendo sus propiedades y 
suele aplicarse sobre paredes, 
pisos, techos, utensilios, vehí-
culos, entre otros.

Dato
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Tras manifestación pescadores 
llegan a acuerdo por captura de jurel

PESQUERA ACCEDIÓ A RECIBIR UN 30% DE SU CAPACIDAD DE PROCESAMIENTO

Los pescadores artesanales de diferentes caletas de Coquimbo han sufrido con la falta de 
pesca y quienes aprovechar ahora que apareció el jurel.

LAUTARO CARMONA

Trabajadores del mar 
de  distintas caletas  de 
Coquimbo, luego que llegar 
con sus embarcaciones 
hasta la Pesquera Orizon, 
para pedir que se les dé 
cuota de captura ahora 
que esa especie está dentro 
de las 5 millas marinas, 
finalmente consiguieron 
que la empresa procesadora 
aceptara tal solicitud.

Fue un día agitado el que se vivió ayer 
en el Caleta de Guayacán en Coquimbo, 
luego que más de una decena de em-
barcaciones se aglutinara en la zona de 
zarpe y descarga de la Pesquera Orizon, 
con el objeto que dicha compañía les 
recibiera cuotas de captura de jurel.

Según lo que explicaron los pescado-
res artesanales, por estos días el jurel 
ingresó a las cinco mil millas, incluso se 
encuentra a mil millas, por lo que ellos 
pueden pescarlo con facilidad, pero la 
Pesquera Orizon ha estado trabajando 
con embarcaciones de mayor tamaño y 
que ellos no tenían ninguna posibilidad 
de captura y les alcanzaba solo para 
mantener el consumo humano local.

Frente a la proximidad del jurel solici-
taron a la pesquera que les permitiera 
llevar captura para su proceso, pero esta 
se habría negado en primera instancia, 
porque mantiene contrato con em-
barcaciones de mayor calado y frente 
a esta negativa fue que los pescadores 
artesanales de caletas como Tongoy, 
Guanaqueros, Guayacán y Coquimbo, 
realizaron una manifestación en las 
primeras horas de la mañana de ayer.

ACUERDO CON LA PESQUERA

Carlos Santander, dirigente de los 
pescadores, reconoció que hubo pro-
blemas al principio y que por eso se 
manifestaron, pero reconoció que 
una vez que pudieron hablar con los 
representantes de la empresa Orizon, 
éstos accedieron a aceptarles un por-
centaje de captura y recibírselos.

“Tuvimos una reunión donde salió 

Cerca de 15 embarcaciones de la pesca artesanal se manifestó frente a la zona de desembarque de la Pesquera Orizón para que les recibiera 
una cuota de jurel, el que pueden sacar con facilidad ahora que está solo a mil millas.

LAUTARO CARMONA

humo blanco y se acordó un porcentaje 
de captura de alrededor del 30% de la 
capacidad de recepción que tiene la 
pesquera, unas 130 toneladas diarias 
para las embarcaciones por el mo-
mento, para unas 15 embarcaciones”, 
sostiene el dirigente.

Este acuerdo alcanzado les viene 
muy bien a los pescadores y sus fami-
lias, ya que hasta antes que ingresara 
prácticamente a la orilla el jurel, la 
captura era mínima y era como estar 
sin empleo.

Consultado Carlos Santander si les 
era rentable el acuerdo, dijo que  “por 
ahora sí, estamos sin trabajar y todo  lo 
que venga de ahí sumando es bueno 
y estamos conformes, porque igual 
las embarcaciones mayores que son 
las  que están en una cooperativa 

que es Sercopesca también están 
trabajando al 50%”

CAPACIDAD DE LAS EMBARCACIONES

Según lo informado, la capacidad 
que tienen las lanchas de pesca de los 
pescadores artesanales hacen hasta 
unas 25 toneladas, pero en la práctica 
irán por la mitad, con el objeto de que 
puedan trabajar todos.

Indican que es importante, ya que  
esto les permite mantener a dece-
nas de familias que hay detrás de los 
pescadores.

Señalan que la pesquera tiene una 

capacidad de procesamiento de 500 
toneladas diarias de las que serán 
parte ellos, lo que podría subirse a 
600 toneladas la próxima semana 
y los artesanales serán parte de ese 
porcentaje también.

Sobre el trabajo que realizan y los 
riesgos de contagiarse con el Covid-19, 
Santander dijo que están tomando 
todas las medidas sanitarias en las 
labores, con mascarillas y guantes y 
que cada pescador se embarca, vuelve 
a su casa, no sale de esta excepto para 
embarcarse nuevamente, asegurando 
que están tomando todos los cuidados 
necesarios.

Óscar Rosales Cid/ Coquimbo

@eldia_orosales

Tuvimos una reunión 
donde salió humo 
blanco y se acordó un 
porcentaje de captura 
de alrededor del 30% 
de la capacidad de 
recepción que tiene la 
pesquera”.
CARLOS SANTANDER

DIRIGENTE  DE LOS PESCADORES.
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Mascotas también pueden traer 
el Coronavirus a la casa

HAY RECOMENDACIONES DE CÓMO SANITIZARLOS

Especialistas recomiendan limpiar las patas a los perros al retornar a la casa si lo saca a 
pasear, ya que es allí donde podría acarrear el contagio del Covid-19.

LAUTARO CARMONA

Profesionales veterinarios 
señalan que al sacarlas de 
paseo i bien como ocurre 
acá en la zona que los amos 
sueltan a sus perros a la 
calle durante el día, èstos 
pueden llegar con el Covid-
19 en su patas. Y los gatos 
que son más independientes 
y que se suben a sillones o a 
las camas, también pueden 
traer el contagio, por lo que 
recomiendan medidas.

Si bien los veterinarios aclaran que  
en principio las mascotas como gatos 
y perros no se infectan con el Covid-19, 
tampoco deberían ser portadores pa-
sivos del virus, o por lo menos de una 
manera relevante que lo propague 
como ocurre con los humanos.

Sin embargo, en otros países como 
Italia y España, temen que en algunos 
casos algunas familias se infestaron 
porque sus mascotas llevaron el conta-
gio en sus patas y al subirse a muebles 
como sillones o camas, dejaron allí el 
contagio que eventualmente traían 
en sus patas

LLAMADO A PRECAUCIONES

En la región, especialmente en las 
ciudades más grandes, por año  algu-
nos dueños de perros que tienen en 
sus casas, durante el día los sueltan y 
los dejan que anden libremente en las 
calles, para ingresarlos horas después 
a  sus domicilios.

Por eso, los profesionales veterinarios 
llaman a tomar algunas precauciones 
si ha sacado a pasear a su mascota, o 
bien, ésta sale sola a recorrer el barrio, 
como es el caso de los gatos, que tienen 
algunos hábitos de esas características.

El  médico veterinario, Hernán Zúñiga, 
señala que lo importante es “tomar 
algunas medidas del tipo higiénicas si 
saca a pasear a su mascota, como por 
ejemplo al retorno limpiarle sus patas 

o cojines. Para ello, no es necesario 
ocupar alcohol o cloro, como pueden 
pensar algunos para desinfectarlos, 
basta con hacer una solución con ja-
bón y humedecer un paño y limpiar 
los cojines de cada una de sus patas”.

Precisa que esta solución simple no 
le provocará irritación ni algún cuadro 
alérgico en sus patas.

Una recomendación más específica 
es y más recomendable es usar lejía a 
01:50. Se pone una bandeja de plástico 
en la entrada de casa con lejía al 1:50 
(20ml de lejía corriente en 1litro de 
agua). El perro deberá sumergir las 
cuatro patas en esta solución, que es 
viricida y no es irritante.

Referente a los gatos, Hernán Zúñiga 
indica que es más difícil, porque muchos 
salen en la noche, pero lo recomenda-
ble es que no salgan en horas que no 
los ven llegar para poder limpiarlos.

Lo importante 
es tomar algunas 
medidas del tipo 
higiénicas si saca a 
pasear a su mascota, 
como por ejemplo al 
retorno limpiarle sus 
patas o cojines”.
HERNÁN ZÚÑIGA

MÉDICO VETERINARIO.

Óscar Rosales Cid/ Coquimbo

@eldia_cl
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modalidad que ha tenido que integrar 
a su quehacer municipal y si bien reco-
noció que al principio “tenía mucho 
miedo” porque no era muy “tecnológico” 
–asegura- que ha dado resultados “muy 

positivos” y que están preparados para 
sesionar y coordinar labores frente a 
cualquier otra emergencia. 

“Después de estos quedaremos prepa-
rados para cualquier situación donde 

Una vez registrados los primeros ca-
sos de covid-19 se tomaron medidas 
excepcionales con el fin de promover 
el distanciamiento social, fue ante este 
escenario que los concejos municipales 
y consejos regionales fueron facultados 
para sesionar remotamente. 

El dictamen emitido por la Contraloría 
General de la República también incluye 
la posibilidad que los alcaldes puedan 
efectuar sus cuentas públicas a través 
de medios electrónicos remitiendo el 
extracto a los concejales  y mantenien-
do el documento íntegro en la página 
web de la municipalidad.

Y es que a pesar del escenario sanitario 
y del aumento de casos positivos con 
covid-19, hay disposiciones legales que 
se deben cumplir, es por esto que los 
jefes comunales deben presentar su 
cuenta pública, gestión 2019, y de la 
marcha general de la municipalidad 
a más tardar en el mes de abril de 
cada año, según la Ley 18. 695 Orgánica 
Constitucional de Municipalidades. 

Desde la municipalidad de La Serena 
comentaron que el documento está 
en su etapa de revisión y que una vez 
pase todas las correcciones será entre-
gado a cada uno de los concejales en 
un pendrive, además, quedará en la 
página web y en las redes sociales de 
la institución. 

El alcalde Roberto Jacob contó que se 
suspendieron las asambleas vecinales 
que son claves para cumplir con el ca-
rácter “participativo” que tienen estas 
rendiciones de gestiones.

“No pudimos hacer las asambleas 
vecinales debido a la contingencia 
porque iríamos en contra de las normas 
sanitarias, eso ya se suspendió y nues-
tro equipos está abocado en afinar los 
últimos detalles para tenerlo listo para 
cuando llegue el momento y entregarlo 
a los concejales y aquellas autoridades 
competentes”, detalló. 

Las nuevas condiciones de reuniones 
y encuentros se han replicado, incluso, 
en aquellos territorios que, a la fecha, 
no registran casos confirmados, co-
mo Paihuano en el Valle del Elqui. El 
edil, Hernán Ahumada, comentó que 
-siguiendo con lo exigido por la legis-
lación- el documento está listo. Y que, 
al igual que en la capital regional, se 
tendrán que adecuar a las necesidades y 
requerimientos de los tiempos actuales. 

“Nosotros teníamos preparado hacer 
una cuenta pública enorme, linda con 
toda nuestra comuna, pero por esa si-
tuación que estamos viviendo no podrá 
ser. Ahora tenemos que entregarla, sí 
o sí por ley, independiente de la difi-
cultad. Está lista y por primera vez en 
la historia del Municipio de Paihuano 
lo vamos a hacer de manera virtual, a 
través de todas las plataformas y redes 
sociales”, contó.

BAJO NUEVAS CONDICIONES 

El alcalde Jacob se refirió a la nueva 

Crisis sanitaria cambia 
modalidad de cuentas 
públicas municipales

sea necesario reunirnos, para mí ha 
sido muy positivo, hoy día tenemos 
que adaptarnos a los nuevos tiempos, 
después de esta pandemia  vamos a 
sacar muchas enseñanzas”, añadió. 

Su par de Paihuano comentó que este 
año se hará una ceremonia simbólica 
“en  vivo y en directo, pero sin público” 
a través de redes sociales y de Radio 
Cuna del Sol y que para aquellas per-
sonas que no tienen acceso a internet 
se hará un resumen del documento 
“para que todos los vecinos queden 
informados”. 

Ahumada contó que la fecha está por 
definirse y que sería antes de fin de mes, 
“a menos que ocurra cualquier cosa”, 
ya que habría algunos municipios, que 
debido a la contingencia sanitaria, so-
licitaron aplazamiento, pero “nosotros 
no tenemos inconvenientes”. 

Respecto a las ceremonias con pre-
sencia de públicos que no se pueden 
realizar, Jacob indicó que por ahora es 
“imposible”, pero que la cercanía con 
la gente no se pierde y que ya vendrán 
tiempos donde se podrá reunir con la 
comunidad. 

“Lo más importantes es tratar de hacer 
las cosas bien y que logremos salir de 
esta pandemia y ya tendremos tiempo 
para reunirnos y estar con la gente que 
es lo que a mí me gusta, hoy solo nos 
queda ser responsables”, cerró. 

MEDIDAS EXCEPCIONALES

Este año las cuentas públicas serán sin ceremonia debido al covid-19, la presentación de la gestión 2019, al igual que las sesiones de los 
concejos municipales, serán mediante videoconferencia, los documentos podrán ser descargados desde la página web de cada municipio.

CEDIDA 

En el mes de abril los alcaldes del país deben entregar el 
balance de su gestión, en esta versión y debido a la pandemia 
del covid-19 no podrán realizar las tradicionales ceremonias y 
los documentos serán presentados a los respectivos concejos 
municipales por videoconferencia, se publicarán en las páginas 
web de los municipios y serán difundidos por sus redes sociales.

Alejandra Carvajal/ La Serena

@eldia_cl

Está lista y por 
primera vez en 
la historia del 
Municipio de 
Paihuano lo vamos 
a hacer de manera 
virtual, a través de 
todas las plataformas 
y redes sociales”. 

HERNÁN AHUMADA

ALCALDE DE PAIHUANO

Lo más importantes 
es tratar de hacer 
las cosas bien y que 
logremos salir de 
esta pandemia y ya 
tendremos tiempo 
para reunirnos y 
estar con la gente 
que es lo que a mí 
me gusta”. 

ROBERTO JACOB

ALCALDE DE LA SERENA



     ACTUALIDADel Día    I   JUEVES 23 DE ABRIL DE 2020  I  I  11

info@martinfierro.clReservas 51/2212686 51/2219002

JUEGOS 
INFANTILES 

SALONES PARA 
REUNIONES Y EVENTOS 

CORDERO 
MAGALLANICO

PESCADOS 
Y PASTAS

Precarización del empleo y aumento 
de la cesantía alerta a la CUT

PRIMEROS EFECTOS DE LA PANDEMIA

Desde la Central Unitaria de Trabajadores manifestaron preocupación por la situación de los 
trabajadores que se han visto afectados por la pandemia del covid-19.

LAUTARO CARMONA

El presidente provincial 
de la organización, Jaime 
Ramírez, dijo que las 
medidas adoptadas no 
estaban en la dirección 
correcta, ya que no se está 
cuidando el bienestar del 
trabajador y que el Estado 
inyectar más recursos para 
garantizar el ingreso de cada 
uno de ellos.

A través de un comunicado de prensa, 
la Central Unitaria de Trabajadores (CUT) 
dio a conocer su postura frente a los 
anuncios emitidos por las autoridades 
sanitarias y las estrategias adoptadas 
para enfrentar la pandemia del covid-19. 

En el documento abordan cinco pun-
tos, que comienza con lo “errático” que 
ha sido el Gobierno y la idea reabrir 
los centros comerciales, además del 
retorno de manera presencial de los 
estudiantes y  funcionarios públicos. 

También reconocieron la labor desem-
peñada por los funcionarios de la salud 
en la emergencia sanitaria e hicieron 
un llamado a toda la población a no 
relajarse y extremar las medidas de 
autocuidado, sin embargo, el énfasis 
lo hicieron en los efectos que está ge-
nerando la crisis y las consecuencias 
que podría crear en el mediano plazo. 

En ese punto, el presidente de la CUT 
Provincial Elqui, Jaime Ramírez, aclaró 
que su principal preocupación está en 
la salud y bienestar de los trabajadores, 
pero que no dejan de estar alarmados 
por los efectos que está dejando la crisis, 
como la precarización del trabajo y el 
aumento de la cesantía. 

“Aquí lo principal es cuidarse hasta 
que se aplane la curva y tengamos las 
garantías para volver a trabajar. Pero 
de manera paralela se han registrado 
una serie de despidos, que en casos 
como restaurantes u hoteles se puede 
justificar, porque se han mantenido 
cerrados desde el comienzo de esta 
situación, pero también vemos que las 
grandes empresas se están acogiendo 
a estas medidas como la suspensión 
del contrato de trabajo, compañías 
que en años anteriores han ganado 
millones en utilidades y hoy lloran 
miseria”, detalló. 

Ramírez aseveró que las medidas 
y/o programas anunciados son “insu-
ficientes” y que no se hacen cargo de 
la cesantía que se está registrando y la 
que podría aumentar en las próximas 
semanas.

“Nos preocupa la cesantía abismante 
que se está generando y la precariza-
ción de las fuentes laborales con la 
implementación de esta suspensión de 

la relación laboral donde claramente 
el Estado debe poner más recursos 
porque lo que se está haciendo es usar 
los fondos del trabajador”, añadió. 

El dirigente detalló  que las medidas 
del Gobierno deben apuntar a la pro-
tección del trabajador, ya que “se están 

gastando los ahorros de las personas y 
el Estado debería velar por el ingreso 
de cada trabajador”. 

“La gran parte del fondo de cesantía 
es plata del trabajador, el empleador 
hace un aporte mínimo y recordemos 
que cuando el primero es despedi-
do, el aporte que hace el segundo es 
descontado en la indemnización, ese 
porcentaje es un aporte mentiroso, 
ahí solo está la plata del trabajador y 
la que entrega el Gobierno”, reflexionó.

 

POLÉMICAS DECLARACIONES

Desde la CUT también se refirieron a las 
polémicas que se han generado en los 
últimos días, donde las declaraciones 
de la subsecretaria de Salud, Paula Daza 
y del ministro de Salud, Jaime Mañalich, 
han sido cuestionadas y refutadas por 
una serie de autoridades, incluso de su 
propio sector. 

“Algunas declaraciones de la subse-
cretaria Daza y del ministro Mañalich 
son altamente peligrosas, quieren pro-
yectar una situación que no es tal, así 
lo han dicho expertos epidemiólogos 
y el Colegio Médico”, manifestó. 

Respecto a esta “vuelta de carnero”, 
Ramírez dijo que las autoridades están 
priorizando los intereses comerciales 
por sobre la vida de las personas y “eso 
es muy preocupante, no podemos tener 
líderes con esa actitud”, por lo que el 
autocuidado será indispensable, “si 
no nos cuidamos nosotros no lo hará 
este Gobierno”. 

Nos preocupa la 
cesantía abismante 
que se está generando 
y la precarización 
de las fuentes 
laborales con la 
implementación de 
esta suspensión de la 
relación laboral”. 

JAIME RAMÍREZ

PRESIDENTE CUT PROVINCIA ELQUI

Alejandra Carvajal/ La Serena

@eldia_cl

El 06 de abril entró en vi-
gencia la Ley de Protección 
al Empleo. Esta norma se 
enmarca dentro del plan de 
emergencia presentado por el 
Gobierno por la pandemia del 
Covid-19.

Dato
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Fortalecen medidas de resguardo en 
residencias de adulto mayor por coronavirus

POR BROTES EN SANTIAGO

Llenar una planilla de control y una declaración jurada, la 
toma de temperatura, además del lavado de manos y uso 
constante de elementos de protección personal, son parte del 
proceso al que día a día deben someterse quienes trabajan en 
los establecimientos de larga estadía para adulto mayor. Esto 
como medida de resguardo para evitar que se produzcan 
brotes de coronavirus en su interior como fue el caso de 
algunas residencias en la Región Metropolitana.

Hace algunos días se dio a conocer 
la lamentable noticia de casos posi-
tivos dentro de residencias de adulto 
mayor en la capital. Se trató de un 
hogar de larga estadía de la comuna 
de La Florida y uno de Fundación Las 
Rosas en Independencia donde falleció 
una persona de 80 años producto del 
covid-19.

Un brote que por lo menos en la 
Fundación Las Rosas de Santiago lo-
graron controlar según comentó el 
director técnico administrativo de 
Fundación Las Rosas de La Serena, 
Leonardo González, quién se refirió a 
las medidas de resguardo que imple-
mentaron en la región.

En Fundación Las Rosas la reja ex-
terna es una barrera sanitaria donde 
los funcionarios, que son los únicos 
que pueden ingresar, deben hacer 
una declaración jurada indicando que 
no han estado en contacto con casos 
sospechosos ni presentan síntomas.

Aplican alcohol gel en la planta de 
los pies y lavado de manos en sus tra-
bajadores, incluso antes que marquen 
su llegada. Tampoco se pueden llevar 
los uniformes a la casa, se cambian 
en una sala especial y son lavados y 
centrifugados en el hogar para evitar 
contaminación externa. 

“Lo que hicimos dentro del hogar 
para poder tener alguna trazabilidad 
es ir dividiendo las áreas, que no se 
mezclen, entonces, si es que llegase a 
ingresar el virus tengamos la trazabi-
lidad. Al área de cocina le habilitamos 
un camarín especial para ellas, que 
son las que más cuidamos. El área de 
pasillos está separada en hombres y 
mujeres y las trabajadoras también” 
explicó González.

En el caso de la Fundación Antonio 
Farré Azorín, donde residen 20 adultas 
mayores, su directora técnica, Natalia 
Robles explicó que desde que comenzó 
la pandemia han protegido a sus resi-
dentes con las medidas y protocolos 
dictadas por la Autoridad Sanitaria, 
restringiendo las visitas, así como las 
prácticas profesionales de estudiantes 
que hacían mediante convenios.

Implementaron un ingreso y salida 
seguro de los funcionarios del ELEAM 
con toma de temperatura y control de 
síntomas de parte de una técnico en 
enfermería de forma diaria. Además 
deben usar en todo momento sus 
elementos de protección personal 
como mascarilla, guantes y pecheras 
desechables y al personal se les reali-

En Fundación Antonio Farré Azorín permitieron a El día tomar fotografías desde una habitación especial separada de las residentes y con un 
teleobjetivo que permite captar imágenes a gran distancia, resguardando siempre la salud de los adultos mayores.

LAUTARO CARMONA

zó capacitaciones sobre medidas de 
limpieza e higiene.

Donde también capacitaron a su per-
sonal fue en el hogar Nuestra Señora 
de Las Compañías, donde además 
de cumplir las instrucciones de la 
Autoridad Sanitaria sobre el ingreso 
de trabajadores y el uso de mascarillas, 
sanitizan las dependencias dos veces 
por semana.

ESTADO DE ÁNIMO

Natalia Robles indicó que varias resi-
dentes sufren de demencia senil o de 
alzheimer avanzado y no entienden lo 
que está pasando pero que sienten la 
soledad por la falta de visitas de sus seres 
queridos, por lo que están utilizando 
llamados y videos para mantener el 
contacto con las familias.

En Fundación Las Rosas, en reguardo 

de su salud mental, han evitado que 
los adultos mayores tengan un exceso 
de información limitando las noticias 
al interior del recinto, priorizando 
películas y juegos.

FISCALIZACIONES

En la región viven más de 150 mil 
adultos mayores de los cuales cerca de 
500 residen en alguno de los 21 ELEAM 
de la región de Coquimbo y desde la 
Seremi de Desarrollo Social, como 
Senama, han estado monitoreando 
el cumplimiento de los protocolos 
en todos ellos. 

“Desde inicios de este mes, se inten-
sificaron las medidas y se estableció 
la cuarentena preventiva en todos 
los ELEAM. Esto significa que la au-
torización de ingreso es sólo para el 
equipo que brinda los cuidados socio 
sanitarios a los residentes, para lo cual 
se han enrolado en un registro especial, 
mediante el cual puedan pasar por la 
barrera sanitaria dispuesta cada día” 
explicó el Seremi de Desarrollo Social 
y Familia Marcelo Telias.

Agregó que “todo el personal que 
ingrese a la residencia deberá com-
pletar la planilla de control, someterse 
al control de temperatura, declarar 
si ha estado o no en contacto con un 
caso positivo de COVID-19 y declarar 
si presenta alguno de los síntomas de 
la enfermedad”.

Javiera Sánchez C-M/ La Serena

@eldia_cl

Todo el personal que 
ingrese a la residencia 
deberá completar la 
planilla de control, 
someterse al control 
de temperatura, 
declarar si ha estado 
o no en contacto con 
un caso positivo de 
COVID-19 y declarar 
si presenta alguno 
de los síntomas de la 
enfermedad”.
MARCELO TELIAS

SEREMI DESARROLLO SOCIAL Y 
FAMILIA 
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Minera Los Pelambres entrega 
artículos de protección para 
funcionarios de la salud en Choapa

MÁS DE 77 MIL ARTICULOS PARA PREVENIR LA PROPAGACIÓN DEL COVID-19

El departamento de Salud de la comuna de Salamanca fue uno de los beneficiados con los 
implementos entregados por Minera Los Pelambres.

 EL DÍA

Los insumos, que fueron traspasados a los departamentos de 
salud municipales y a los hospitales de la provincia de Choapa, 
forman parte de las acciones que MLP ha desarrollado para 
contribuir a prevenir la propagación del coronavirus en la región 
de Coquimbo. 

Más de 77 mil artículos de protección -con-
sistentes en mascarillas, guantes, alcohol 
gel, protectores faciales y cubre calzados- a 
los profesionales de la salud que se des-
empeñan en Illapel, Salamanca, Los Vilos 
y Canela, entregó Minera Los Pelambres 
con el objetivo de evitar la propagación del 
Covid-19 en la Provincia de Choapa.

Los insumos, que fueron traspasados a los 

Covid-19 en el Hospital de Illapel, entre 
otras acciones.

Carla Vergara, directora de la red pro-
vincial de Salud, explicó que “este es un 
trabajo colaborativo que se ha estado 
haciendo con Minera Los Pelambres, con 
los municipios y con los tres hospitales de 
la provincia para solicitar estos elementos 
de protección para el personal de salud 
que tiene que atender a los pacientes que 
llegan a los hospitales, tanto de Covid19 
como de otras enfermedades”.

El alcalde de Salamanca, Fernando 
Gallardo, valoró también el trabajo que 
se está realizando. “Es muy bueno que 
tengamos la oportunidad y la voluntad 
de la empresa privada que nos colabore, 
porque por una parte es muy difícil en-
contrar estos insumos en el mercado y, 
por otra, los precios no están al alcance del 
municipio para continuar abasteciendo 
a nuestra gente”, comentó.

Su par de la comuna de Illapel, Denis 
Cortés, también destacó la entrega de 
insumos y aprovechó la instancia para 
reforzar el mensaje de prevención a la 

comunidad. “Estamos contentos y esto 
es parte de tantas medidas que hay que 
tomar mientras seguimos insistiendo a 
la comunidad que se quede en casa, que 
es lo más importante, así vamos a frenar 
el coronavirus”.

Por su parte, el director del Hospital de 
Los Vilos, Matías Miranda, aseguró que “es-
tamos muy agradecidos de esta donación 
de la empresa Minera Los Pelambres, la 
verdad es que son muy importantes los 
elementos de protección personal para 
nuestro quehacer diario como prestadores 
de salud, ya que atendemos precisamente 
a la gente que consulta por patologías 
respiratorias”.

AVANCE EN OBRAS DE 
LABORATORIO DE ILLAPEL

Tras la entrega de los insumos en Illapel, 
directivos del Servicio de Salud del Hospital 
de esta ciudad, autoridades y ejecutivos de 
MLP hicieron un recorrido por las obras del 
laboratorio que albergará el equipamiento 
de detección rápida de COVID-19, las que 
hoy alcanzan un 85% de avance.

“Nos da mucha alegría que estén llegan-
do los implementos y que tengamos el 
laboratorio ya prácticamente en torno al 
85% y que va a estar a disposición de toda 
la provincia”, comentó Juan Pablo Gálvez, 
gobernador de la provincia del Choapa.

Lionel Varelal/ La Serena

@eldia_cl

departamentos de salud municipales y a 
los hospitales de la provincia del Choapa, 
forman parte de las acciones que MLP ha 
desarrollado para contribuir a prevenir la 
propagación del coronavirus en la región de 
Coquimbo. Este trabajo se está realizando 
de manera coordinada con los municipios, 
la autoridad provincial y los representantes 
de la red de salud de Choapa. 

“Para Minera Los Pelambres la salud de 
las personas es una prioridad y esto se 
refleja en el aporte que hemos realizado 
a los profesionales y funcionarios de la 
salud de la provincia de Choapa. Estamos 
convencidos que trabajando colaborativa-
mente con las autoridades sanitarias, los 
municipios y el gobierno provincial vamos 
a poder enfrentar esta emergencia de la 
mejor manera posible”, indicó Mauricio 
Larraín, Gerente General de Minera Los 
Pelambres.

La contribución de la compañía también 
ha permitido desarrollar labores de sani-
tización de espacios públicos, adquisición 
de equipos médicos y la construcción de 
un laboratorio para detección rápida de 

“No estamos en condiciones de rechazar ningún proyecto de envergadura en la región”
DIPUTADO JUAN M. FUENZALIDA:

Parlamentario sostuvo que 
la atracción de inversiones 
que permitan la generación 
de empleo es un pilar 
fundamental para sobrellevar 
los difíciles tiempos que se 
avecinan.

La última encuesta elaborada por Cadem, 
en conjunto con la Universidad Católica 
del Norte, y Diario El Día, fue categórica en 
sus cifras. Sus resultados mostraron que el 
33% de los encuestados mencionó que la 
minería es el sector más relevante para la 
región, seguida de otras actividades eco-
nómicas. Además, en ese mismo informe, 
el 61% de los consultados declaró que la 
actividad minera tiene una valoración muy 
favorable, como también un porcentaje 
superior se mostró de acuerdo con el 
desarrollo de nuevos proyectos mineros.

Puntos de vista con los cuales el diputado 
Juan M. Fuenzalida coincide señalando 
que los efectos económicos derivados del 

COVID-19 golpearán fuerte a nuestra región, 
instalando la pérdida de empleo, como 
una de las principales preocupaciones de 
las familias y del propio gobierno. 

“En estos momentos no estamos en con-
diciones de rechazar ningún proyecto de 
envergadura en la región de Coquimbo. La 
situación económica de muchas familias 
será complicada y por lo tanto debemos 
poner el foco  en los proyectos que están 

favoreciendo a diferentes sectores, como 
la construcción, gastronomía, comercio, 
hotelería y transportes, entre otros. 

Al referirse al tema ambiental, el legisla-
dor señaló que la apertura de Dominga 
en cuanto a utilizar el puerto Cruz Grande 
para sus operaciones, que actualmente 
construye la CMP y que ya fue aprobado 
ambientalmente, es una excelente noticia 
que permite zanjar un difícil tema; tema 
que para muchos políticos, ex intendentes y 
actuales parlamentarios de la Nueva Mayoría 
se ha convertido en una bandera de lucha. 

Por último, Fuenzalida sostuvo que cada 
proyecto que llegue a la región no sólo debe 
aprobar la institucionalidad ambiental 
vigente, sino que además debe iniciar un 
largo camino de relación con las comuni-
dades, entablando un dialogo sincero que 
se traduzca en el crecimiento y desarrollo 
de dichas localidades. 

Equipo El Día/ La Serena

@eldia_cl

en carpeta, entre ellos, el Proyecto Dominga, 
en el cual se invertirán US$2.500 millones, 
creando 10 mil puestos de trabajo directos 
y 25 mil indirectos durante su construcción 
y una vida útil del yacimiento de unos 25 
años, entre otros positivos efectos”, sostuvo. 

Además, el parlamentario indica que 
el proyecto ubicado en la comuna de La 
Higuera, permitirá la reactivación económica 
de una zona que lo necesita con urgencia, 
como también generará un encadenamien-
to productivo con varias empresas de la 
región, las cuales están pasando por una 
delicada situación financiera. Fuenzalida 
al comentar al repunte de la actividad eco-
nómica citó el estudio desarrollado por la 
escuela de Ciencias Empresariales de la UCN 
el que concluyó que hasta un tercio del PIB 
regional podría representar para la región la 
inversión y beneficios directos del Proyecto 
Dominga durante su fase de construcción, 
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UF 23.04.2020: 28.670,68 DÓLAR COMPRADOR: $857,00 DÓLAR VENDEDOR: $ 857,30 IPC MARZO: 0,3% IPSA:+0.70% 
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
miércoles en 3.678,50 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA), presentó un aumento de +0,63% y cerró en 
18,496,60 puntos.  

que pudiese ocurrir. En el caso mío 
interpreté el pedido que siempre hace 
la gente, cuando uno está en contacto 
cotidiano con ellos”.

En tanto, el consejero Cristián 
Rondanelli, indicó que “hoy es mo-
mento de atraer inversión a la región 
y no de postergarla. Históricamente la 
minería ha sido un pilar fundamental 
en el desarrollo económico regional, 
lo que ha generado, entre otras cosas, 
una movilidad social importante”.  

La decisión del CORE respecto de 
Dominga marca un importante prece-
dente respecto de la visión política del 
Gobierno Regional sobre la instalación 
de la minera. 

No obstante, fuentes al interior del 
Consejo señalan que este voto no sería 
vinculante con la aprobación del pro-

La sesión del Consejo Regional de 
Coquimbo realizada el martes 21 de 
abril recién pasado culminó con el 
apoyo transversal de los consejeros 
regionales al desarrollo y materializa-
ción del proyecto minero Dominga en 
la comuna de La Higuera, teniendo en 
consideración los positivos impactos 
que ésta tendría para el sector produc-
tivo en su totalidad.

De esta manera, con trece votos a favor 
y tres en contra, se dio por aprobado 
el texto propuesto en la sesión (ver 
recuadro). La votación quedó de la 
siguiente manera: a favor se inclinaron  
los consejeros de Elqui: Adriana Peñafiel; 
Paola Cortés; Marco Antonio Sulantay; 
Marcelo Castagneto y Lobardo Toledo. 
De Limarí: Lidia Zapata; Alberto Gallardo; 
Teodosio Guerrero y Hanna Jarufe. De 
Choapa: Angela Rojas; Jaime Herrera; 
Cristián Rondanelli y Cristian Carriel. En 
tanto, los consejeros Carlos Galleguillos; 
Javier Vega y Juan Carlos Codoceo vota-
ron en contra de la iniciativa. 

El consejero Marco Antonio Sulantay 
reafirmó su postura favorable al pro-
yecto enfatizando que, de cumplirse la 
normativa ambiental y legal vigente, 
la inversión debe llevarse a cabo. “Una 
iniciativa de esta envergadura represen-
taría una extraordinaria oportunidad 
para hacer frente al profundo daño 
económico y social que está dejando 
en Chile y el mundo la emergencia 
sanitaria COVID-19”, precisó Sulantay.

Marcelo Castagneto, en tanto, señaló 
que “hay que entender que la minería 
representa casi el 40% del producto 
interno bruto local, mucho más que 
la agricultura; el turismo; los servicios 
y la pesca. Por eso entendemos que en 
este momento tan crítico es relevante 
iniciar acciones para levantar el desa-
rrollo económico de la región”.

Por su parte, el consejero Lombardo 
Toledo, señaló que el voto político del 
CORE, apoyó no sólo a Dominga, sino 
a todos “aquellos proyectos que no 
dañaran el medio ambiente. Pero lo 
importante es que vimos el alcance 
económico, social que cualquier obra 
de esta magnitud significaba para la 
alicaída economía y vida de la región, 
más aun cuando la comunidad de La 
Higuera había dado beneplácito para 

Amplio respaldo del Core 
a desarrollo del proyecto 
minero Dominga

puerto y una planta desaladora.  

APOYO CONSISTENTE 

Cabe señalar que el voto político 
favorable a Dominga por parte del 
CORE ocurre a menos de una semana 
de la publicación en este diario de la 
encuesta ciudadana realizada por la 
consultora Cadem en conjunto con 
la Universidad Católica del Norte y 
diario El Día, la que concluyó que el 
76% de los encuestados de La Higuera 
manifiestan su respaldo a la instalación 
de iniciativas mineras. 

Dicho sondeo mostró que un 33% de 
los encuestados considera a la minería 
como el sector más relevante para la 
región y un 66%, que es necesario apoyar 
el desarrollo de nuevos proyectos en 
esta materia.

POSICIÓN DEL ORGANISMO ES CONSISTENTE AL APOYO CIUDADANO

Con 13 votos a favor y 3 rechazos, los miembros del Consejo 
Regional de Coquimbo acordaron un voto político a la 
implementación del proyecto minero-portuario teniendo 
a la vista los beneficios que dicha inversión traerá para la 
zona y su gente.

Equipo El Día / La Serena

@eldia_cl

 “Frente a los devastadores efectos sociales y económicos provo-
cados por la pandemia mundial de COVID-19, los cuales golpean a 
diario a miles de familias, en especial a aquellas más vulnerables, 
los miembros de este consejo regional, de acuerdo con su marco 
regulatorio, el cual tiene por objeto el desarrollo social, cultural 
y económico regional, declaran su voluntad de apoyar toda inver-
sión que lleve a la reactivación económica del país y de la región. 
Si bien el crecimiento económico regional se sustenta en gran 
parte en el turismo; la actividad pesquera; los servicios; la agri-
cultura y el comercio, también es cierto que la actividad minera 
es y ha sido históricamente uno de los pilares esenciales del desa-
rrollo local. 
En consecuencia, manifestamos nuestro voto político de apoyo 
claro y decidido a toda inversión minera sustentable presente y 
futura en nuestra región, incluyendo en este sentido el proyecto 
de la empresa Minera Dominga, el cual es parte del plan estraté-
gico regional; se sustenta en los Planes Reguladores Intercomu-
nales de Elqui y Limarí hoy vigentes; anticipa un impacto positi-
vo, no sólo en el ámbito minero, sino en el sector productivo en 
su totalidad y cuenta –según consta en todas las mediciones de 
opinión- con un amplio respaldo ciudadano, especialmente en 
la comuna de La Higuera, cuyos habitantes por años han debido 
lidiar, incluso, con la pobreza extrema. 
De igual manera, valoramos el compromiso de la empresa de 
construir un solo puerto en la zona como una medida de susten-
tabilidad y protección al medioambiente.
Queda establecido en esta instancia que el citado plan productivo 
deberá ser ambientalmente sustentable; respetar las normativas 
legales vigentes y privilegiar en todas sus etapas de eventual eje-
cución el desarrollo de las personas y la comunidad involucrada”.

El texto del acuerdo 

yecto ni con la situación jurídica en la 
que se encuentra actualmente en el 
Tribunal Ambiental de Antofagasta.

Cabe recordar que, en septiembre 
del 2019, la Corte Suprema ordenó al 
Tribunal Ambiental de Antofagasta 
resolver el fondo del rechazo a es-
te proyecto por parte del Comité de 
Ministros y si la iniciativa cumple con 
la legalidad desde el punto de vista 
medioambiental. Con una inversión de 
2.500 millones de dólares, la iniciativa 
considera la instalación de faenas; un 

13
Votos contra 3 fue el resultado 
de la votación, con la que el 
Consejo Regional manifestó su 
respaldo al proyecto minero-
portuario Dominga.
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Resultados de exámenes
disponible por internet

EN LA SERENA Y COQUIMBO

Gran Parrillada
Para 2 y comen 3

2 Lomos ::
2 Chuletas ::

2 Pollos ::
2 Chorizos ::

3 Papas ::
Ensalada Chilena o ::
Tomate o Lechuga   

1 Vino Tres Medallas  ::
Cabernet Sauvignon   

$21.900

Peñuelas 191 - Fono: 51 2 232170 - Coquimbo - pillalavaca@hotmail.com

OFERTA

“No podemos caer en el populismo, la 
actividad económica debe reactivarse”

OSCIEL VELÁSQUEZ, PRESIDENTE MULTIGREMIAL REGIÓN DE COQUIMBO

El máximo líder de la 
agrupación que reúne a 
diversos rubros productivos 
de la zona, manifestó su total 
oposición a una cuarentena 
total, argumentando que 
detener las actividades, 
agravaría en lo inmediato una 
serie de problemas sociales, 
como la pobreza y falta de 
empleo por la quiebra de 
empresas.

Desde su posición, como presidente de 
la Multigremial de la Región de Coquimbo, 
Osciel Velásquez se mostró intranquilo 
por la suerte de la economía regional y 
de los rubros productivos que representa 
producto de la pandemia del COVID-19. 

Dependiendo del sector, el máximo di-
rigente de la agrupación gremial sostuvo 
que rubros como la pesca, la agricultura 
o el transporte, presentan entre un 60 
y un 70% de funcionamiento. Mientras 
que otros, como el turismo y comercio 
asociado, se encuentra prácticamente 
paralizado. “Estamos muy preocupados 
por lo que pasa con los restaurantes y con 
los hoteles de la región”, señaló. 

El temor está señaló, en que la situación 
de crisis generada por la pandemia del 
coronavirus, profundice el mal momento 
que viven numerosas empresas en la zona 
generando con ello, mayor desempleo 
y por ende, agravando los problemas 
sociales que ya representan una carga 
muy dura de llevar para la población. 

NO A LA CUARENTENA

Para Velásquez, esa es precisamente, la 
coyuntura que lo lleva a rechazar, entre 
otras medidas propuestas por los alcal-

El presidente de la Multigremial de la región de Coquimbo, Osciel Velásquez anunció que en 
los próximos días se reunirán con sus pares nacionales para analizar el difícil momento por 
la que están pasando las empresas locales y del país a raíz de la pandemia del coronavirus. 

LAUTARO CARMONA 

des, una cuarenta total en la región o el 
país, medida que califica de perjudicial. 

“Nosotros no estamos de acuerdo con 
una cuarentena total. Estamos preocu-
pados porque la ciudadanía realmente 
tiene que mantener sus trabajos, tiene 
que alimentarse, tiene que recibir sus 
respectivos pagos”, afirmó. 

“Aquí no estamos en Singapur o en 
Hong Kong, o en otros países desarro-
llados, en donde los gobiernos pueden 
transferirle mil dólares a cada habitante. 
Aquí en Chile la mayoría de las personas 
viven el día a día, y hay gente de menores 
recursos que tiene ser protegida y para 
eso, se deben tomar medidas al respecto”, 
añadió el dirigente. 

En ese sentido, Velásquez criticó a los 
jefes comunales de la región que hoy 
proponen como una medida para com-
batir el virus, la cuarentena total. 

“Nos preocupa mucho que los alcaldes 
locales de repente caen en un populismo 
muy notorio, pues no permiten que 
las pymes ni los comerciantes puedan 
vender sus productos a la gente. Aquí 
no podemos caer en el populismo, la 
actividad económica debe reactivar-

se, por supuesto, tomando todos los 
resguardos sanitarios necesarios. Pero 
debemos volver a trabajar, porque aquí 
nadie va a responder por lo que pase. Las 
autoridades debieran ser muy respon-

sables por las decisiones que toman al 
respecto”, subrayó. 

LENTA AYUDA 

Respecto a las medidas que el gobierno 
ha puesto sobre la mesa para ir en auxilio 
de las empresas, Velásquez indicó que, 
en general, desde la multigremial han 
sido bien evaluadas, aunque reconoce 
que no son suficientes. “Creemos que 
pueden ser mejores”, sostuvo. 

Además, también se mostró incon-
forme con la actuación de la banca, 
cuyo desempeño hasta ahora, califica 
de “muy lento”. 

“Las medidas propuestas por el go-
bierno no han bajado con la prontitud  
que esperaríamos todos. Además, por 
supuesto la banca toman los resguardos 
que corresponde, pero lo que necesita la 
población y las empresas son medidas 
de carácter urgente, porque estamos 
viviendo un momento muy complejo”, 
señaló. 

En ese sentido, la próxima semana, la 
multigremial de la región se reunirá con 
sus pares a nivel nacional, para analizar 
el difícil momento que enfrentan como 
empresas. 

Christian Armaza / La Serena

@eldia_cl

No estamos en 
Singapur o en 
Hong Kong, o 
en otros países 
desarrollados, en 
donde los gobiernos 
pueden transferirle 
mil dólares a cada 
habitante. Aquí en 
Chile la mayoría de 
las personas viven el 
día a día”
OSCIEL VELÁSQUEZ

PRESIDENTE MULTIGREMIAL REGIÓN 
DE COQUIMBO

Nos preocupa mucho 
que los alcaldes 
locales de repente 
caen en un populismo 
muy notorio, pues 
no permiten que 
las pymes ni los 
comerciantes puedan 
vender sus productos 
a la gente”
OSCIEL VELÁSQUEZ

PRESIDENTE MULTIGREMIAL REGIÓN 
DE COQUIMBO
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Las muertes por coronavirus en las últimas 
24 horas se mantuvieron estables en España, 
con 435, cinco más que ayer, mientras que 
los contagios diarios aumentaron hasta 
los 4.211, informó el Ministerio de Sanidad.

La cifra total de fallecidos por la pandemia 
asciende ya a 21.717, mientras que los casos 
positivos suman 208.389.

Además, 3.401 personas más se recupera-
ron de la enfermedad, lo que totaliza 85.915 
sanados desde el inicio de la pandemia. 
El aumento diario de nuevos casos es del 
2 por ciento, lo que se atribuye a mejor 
capacidad para detectar.

España estabiliza muertes 
por coronavirus

 El director general de la Organización 
Mundial de la Salud (OMS), Tedros Adhanom 
Ghebreyesus, pidió este miércoles al mun-
do que siga en alerta por la pandemia de 
COVID-19 pese a la reducción de casos en 
algunos de los países más afectados en 
Europa, ya que “el virus estará con nosotros 
durante largo tiempo”. “En algunos países 
la pandemia está en su fase preliminar, en 
otros hay rebrotes... queda mucho por hacer 
aún y el virus estará con nosotros durante 
largo tiempo”, advirtió.

Nuevos desórdenes se registraron al in-
terior del Centro de Detención Preventiva 
de Puente Alto.

El presidente de la Asociación Nacional de 
Oficiales Penitenciarios, comandante Alberto 
Figueroa, indicó que “se me informó que 
habían cinco funcionarios de rehenes en 
Puente Alto en la Torre 1 y que se produjo 
un descontento de la población penal en 
relación al tratamiento que se le ha dado 
al Covid-19. Es un hecho bastante grave”.

OMS alerta que “el virus 
estará con nosotros 
largo tiempo”

Internos toman a 
5 gendarmes como 
rehenes en Puente Alto

EFE

TWITTER

VISIONES

Un grupo de personas intentó 
quemar la casa de una familia cu-
yos miembros están contagiados 
de coronavirus en Vallenar, en la 
región de Atacama, informó este 
miércoles el alcalde de la localidad, 
Cristián Tapia.

El suceso tuvo lugar la noche de 
este martes, durante el toque de 
queda que rige a nivel nacional, una 
vez que se supo que una mujer que 
trabaja en una empresa minera de 
la zona dio positivo en el examen 
que detecta el coronavirus, del que 
contagio al resto de su familia.

Los atacantes se dirigieron a la 
vivienda, comenzaron a tirar piedras 
e incluso trataron de quemar la 
casa, según dijo el edil de Vallenar 
en 24 Horas.

“Anoche, a muy altas horas, ya 
dentro del toque de queda, inten-
taron quemar la casa dos veces y 
la apedrearon. Yo hago un llamado 
a la gente, esta trabajadora nunca 
quiso contagiar a sus familiares, 
entonces no la crucifiquemos”, 
dijo Tapia.

El alcalde dijo que el municipio está 
dando todo el apoyo necesario a las 
personas perjudicadas y realizando 
su seguimiento médico.

Intentan quemar casa de 
primeros confirmados 
con Covid-19 en Vallenar

“Es lamentable la situación, es 
una familia de mucho esfuerzo, de 
mucho trabajo, que le ha tocado 
vivir esta situación bien complica-
da”, expresó Tapia.

La región de Atacama reporta 13 
casos de coronavirus hasta la fecha, 
la segunda que menos tiene en el 
país, después de Aysén, por el sur, 
con siete.

SITUACIÓN NACIONAL 

Las autoridades sanitarias repor-
taron este miércoles trece nuevas 

REGIÓN DE ATACAMA

La situación fue denunciada por el alcalde de la 
comuna, quien llamó a la comunidad a tomar 
conciencia y demostrar empatía con la gente “que 
nunca quiso contagiar a sus familiares”.

muertes por el COVID-19, la mayor 
alza desde la llegada del virus al 
país, cifra que eleva los fallecidos 
a 160, e indicaron que los contagios 
ascienden a 11.296, tras confirmarse 
464 nuevos casos.

Chile se encuentra bajo estado de 
excepción por catástrofe desde el 
pasado 18 de marzo, con toque de 
queda desde las 22.00 horas hasta 
las 05.00 horas del día siguiente 
en todo el territorio, con fronteras, 
colegios, universidades y todos los 
comercios no esenciales cerrados.

A pesar de ser el segundo país con 
mayor número de contagios en 
América Latina después de Brasil 
(43.369 casos), Chile no ha decre-
tado confinamiento obligatorio a 
nivel nacional, como han hecho 
otros países de la región con me-
nos casos como Argentina, Bolivia, 
Colombia y Perú.

El Gobierno ha optado por un 
modelo de “cuarentenas selectivas 
o estratégicas” con restricciones 
semanales que se imponen y se 
levantan en cada comuna o en 
cada ciudad en función de los da-
tos epidemiológicos de contagios.

Personal uniformado resguardando la vivienda de la familia afectada CHILEVISIÓN

Efe Noticias / VALLENAR

@eldia_cl

Yo hago un 
llamado a la gente, 
esta trabajadora 
nunca quiso 
contagiar a 
sus familiares, 
entonces no la 
crucifiquemos”.

CRISTIÁN TAPIA

ALCALDE DE VALLENAR
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La Serena

Descarga la app de diario El Día para 
actualizar tus noticias al instante

AHORA PODRÁS LEER NUESTRO PAPEL DIGITAL DESDE TU SMARTPHONE

Descarga de forma gratuita la app de El Día que está disponible para smartphones con sistema iOS o Android. 

E
D

TODAS LAS 
NOTICIAS AL
ALCANCE DE 
TU MANO
Diario El Día cuenta con una aplicación móvil 
que permite navegar por todas las secciones 
como papel digital, edición impresa y El Día 
Radio. Además, podrás encontrar toda la 
información publicada en la web. 

Diseñada para disposi-
tivos Android y iPhone, 
ofrece alertas en tiempo 
real y servicios útiles. 
Podrás acceder a los 
suplementos como Vida 
Salud y Avisos Econó-
micos, entre otros.

Toda la información de 
diario El Día está disponi-
ble en la aplicación dise- 
ñadas especialmente para 
teléfonos con sistema 
operativo iOS y Android.
Esta aplicación permite 
un acceso directo a todas 
las noticias y secciones 
del diario, compartir en 
redes sociales los artícu-
los más interesantes y 
publicar comentarios a 
través de Facebook.  
Hoy en día deben quedar
pocas personas que no 
hayan oído hablar de ellas     

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs. Publica en www.diarioeldia.cl 

VEHÍCULOS
VENDO - CAMIONETA

Chevrolet Silverado Z-71 LTZ 2015 
full equipo, blanca, mantenciones 
realizadas en la marca. Conver-
sable.  F: 981987660

COMPRO - VEHÍCULOS

 ***Autokarino *** vende, compra 
al contado vehículos. Balmaceda 
Nº 1325 La Serena. www.autokari-
no.cl, Fono F:  51 2 213758 

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Se necesita Repartidor con Moto 
propia para reparto de encomien-
das pequeñas y sobres en Coquim-
bo y La Serena. Interesados enviar 
CV al mail postulacion.encomien-
das@gmail.com Indicando car-
go al que postula. F: postulacion.
encomiendas@gmail.com

Chofer recorrido Tierras Blancas, 
Serena, turno día, petrolero.  F: 
977685794

GENERALES
SERVICIOS

retiro basura cachureos y ramas 
F: 950066742

Calefont de todo tipo, gasfitería 
integral, técnico autorizado F: 
+569 92646323

SÓLO MAYORES

L i n d a  g o r d i t a  X X L ,  $ 1 0 . 0 0 0  
m o m e n t o ,  f u l l  g r e c o .   F : 
947302540

Patricia chilena 28 años delga-
da $18.000 hora, 1/2 $10.000.  F: 
965580913

Chilena, sexy te dare el mejor placer.  
F: 951590098

LEGALES
LEGALES

Por robo se da orden de no pago a 
los cheques N°s 7251787, 7251788, 
7251789, 7251790 de la Cta. Cte. 
N° 13500022617 del Banco Estado, 
sucursal Combarbala. 

EXTRACTOS

SEGUNDO JUZGADO CIVIL LA SERE-
NA, autos Rol V-186-2019, caratulada 
“ RIVERA “ por sentencia de 18 de 
marzo de 2020, se declara inter-
dicción definitiva por demencia 
de Francisco Antonio Rivera, RUN 
3.118.824-5, privándolo de la admi-
nistración de sus bienes, designando 
curador general de los mismos a 
su hija Marcia del Carmen Rivera 
Rodríguez, RUN 10.017.584-3. Se exi-
me rendir fianza y extender escri-
tura pública. La Serena 15 de abril 
de 2020. ISABEL CORTÉS RAMOS. 
SECRETARIA ( S ). SEGUNDO JUZ-
GADO DE LETRAS DE LA SERENA.

EXTRACTO

En causa Rol V-176-2019, seguida 
ante el Primer Juzgado de Letras 
de La Serena, se ha declarado 
por sentencia firme de 30 de 
septiembre y 21 de octubre de 
2019, la interdicción definitiva 
de doña Claudia Solange Cortés 
Araos, C.N.I. 19.661.766-3, priván-
dose de la libre administración de 
sus bienes y designándose como 
curadora definitiva a su hermana 
Lissette Francisca Cortés Araos, 
C.N.I. 15.166.547-0. La Serena, 20 
de abril de 2020. MÓNICA DEL CAR-
MEN ABALOS DÍAZ.
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“EL PARÁTE NOS HIZO BIEN, 
AUNQUE NO TAN EXTENSO”

El capitán del cuadro serenense, recalca que para recuperar 
lesionas y evaluar las cosas que se hicieron mal en las primeras 
ocho fechas, cayó perfecta el freno de la competencia, aunque 
nadie esperaba que fuera tan largo el receso.

ENZO RUIZ

algunos goles y coronado con el ascenso 
que venía siendo esquivo”.

-¿Cómo les cayó esta extensa para  en 
la competencia?

“Creo que a nosotros nos vino bien, 
quizás no tan largo el receso, pero bien, 
porque recuperamos jugadores que 
estaban lesionados. Estábamos en una 
etapa  en  que jugábamos bien, pero no 
ganábamos y muchas veces las rachas 
negativas necesitan de un paráte, ya 
que no te das cuenta en lo que fallas, 
necesitas detenerte para pensar y salir 
de esa vorágine”.

UN KILITO DE MÁS

-¿Además que este trabajo teledirigido 
se ha hecho muy largo?

“Estamos entrenando todas las 
semanas desde las 10.00 horas y 
algunos días a las 18.00. La verdad 
es que esta bueno porque estamos 
conectados. Soy sincero ya que si tendría 
que entrenar solo, lo haría dos días. Prefiero 
con todo el grupo, es más divertido, no es 
lo mismo, pero es un método y estamos 
agradecidos”.

-¿También ven la pesa de cada jugador 

de vez en cuando?
“Es obvio que un par de kilos se pueden 

subir, uno come, personalmente creo que 
un kilito y medio arriba me encuentro, 
aunque es normal”.

SITUACIÓN CONTRACTUAL

Frente a la situación en la que 
han caído varias institucio-
nes de acogerse a la Ley de 
Protección del Empleo, 
Ruiz da a entender 
que La Serena 
les ha dado una 
lección a m u -

chos de 
esos clubes, “a 

Wanderers y La Serena 
se le asignan menos recursos 

por estar en la Primera División, 
no se nos mide con la misa vara a 

nosotros que al resto de los equipos, sin 
embargo,  el club ha tomado una medida 
ejemplar de mantener y respetar nuestra 
relación contractual. Lo da un equipo que 
tiene menos recursos que otros elencos 
que están sacando ventaja de manera 
inadecuada”, reconoció.

El volante uruguayo Enzo Ruiz, se ha 
metido en el ADN de los hinchas de CD La 
Serena. Durante las tres temporadas que 
lleva defendiendo la tricota del conjunto 
granate, el charrúa ha sido un referente de 
los equipos que en algún momento tuvie-
ron la dirección técnica del “Fantasmita” 
Ariel Pereyra, del connotado Luis Marcoleta 
y hoy, del joven deté, Francisco Bozán. Hoy, 
como toda la plantilla, el futbolista y uno 
de los goleadores del equipo,  se mantiene 
en la cuarentena en la que se ve envuelta 
el fútbol profesional, cumpliendo con 
el trabajo teledirigido a la espera que se 
puedan retomar los entrenamientos de 
manera conjunta.

En conversación con el programa Día 
Dia Deportes de El DíaTV, el 33 de los 
papayeros, confesó que como todos, 
quisiera que el fútbol pueda retomar la 
normalidad, aunque deben adecuarse a 
las exigencias sanitarias en la que está el 
mundo y nuestra región. “ya van muchos 
días y parece que falta mucho todavía, 
por mientras haciendo el aguante, es algo 
que ya cansa, pero somos agradecidos 
de gozar de buena salud y de tener una 
condición normal que no afecta nuestro 
día a día que es importante para todos”.

Ya con su tercer año defendiendo al equi-
po serenense, reconoce el mediocampista 
que siente el cariño de la parcialidad, “este 
es mi tercer año jugando por La Serena, 
es muy lindo el cariño que me entrega la 
gente, el reconocimiento que me hacen 
en el día a día y más lindo aún, porque 
todo ha sido con esfuerzo y compromiso 
entregando lo mejor, con mucho sacrificio, 

La identificación de Ruiz con la hinchada granate se viene dando desde hace tres temporadas. El 
charrúa espera que pronto puedan volver a los entrenamientos con una cuota de normalidad.

LAUTARO CARMONA

Carlos Rivera  / LA SERENA

@eldia_crivera
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Es el número que lleva la cami-
seta del futbolista charrúa de 
CD La Serena.

Soy sincero ya que si 
tendría que entrenar 
solo, lo haría dos 
días”
ENZO RUIZ

VOLANTE DE CD LA SERENA



DEPORTESel Día    I    JUEVES 23 DE ABRIL DE 2020  I  I  19

Alberto Díaz se había alejado de Ovalle en el último tiempo, radicándose en Peumo, región 
de O’Higgins.

CEDIDA

El deceso del exjugador 
de los limarinos, que 
defendió al cuadro verde 
en la época dorada del 
club, se suma al ocurrido 
a fines del pasado mes 
cuando apagó su luz 
Manuel “León” González.

Ovalle despide a otro 
grande que vistió la 
camiseta limarina 

ALBERTO CHATO DÍAZ

En la madrugada del martes falleció en 
la localidad de Peumo, en la Región de 
O’Higgins, Alberto Hernán Díaz Herrera 
(62 años), quien defendió la camiseta 
de Deportes Ovalle, siendo reconocido 
por ser uno de los más talentosos fut-
bolistas que vistió la camiseta verde. 
Los hinchas lo reconocen como un 
verdadero ícono de Ovalle.

Díaz Herrera, nació el 29 de mayo de 
1958 en Ovalle y desde joven, debido a 
sus grandes condiciones técnicas, fue 
ganándose espacios en el fútbol ama-
teur, hasta llegar a vestir  la camiseta 
de CD Ovalle. También defendió a los 
elencos de Regional Atacama en la 
Primera División y Arturo Fernández Vial.

Luego de algunos años viviendo y 
trabajando en Ovalle, se radicó con su 
familia en la ciudad de Peumo, región 
de O’Higgins, aunque nunca perdió 
vinculación con su familia en el sector 
de la población Villalón.

El año pasado se le declaró una grave  
enfermedad contra la cual luchó en los 
últimos meses. Le sobreviven su esposa 
Luisa Clavijo y sus dos hijos María Jose 

la partida de Manuel “León” González, 
ocurrida a fines de marzo. El aguerrido 
defensa central, se le recuerda por su 
habilidad para el fútbol, su corrección, 
y el cabello largo y rubio que le valió el 
apodo de “León”.

Manuel era un muy buen defensa 
central, era fuerte y su característica 
principal era su capacidad para saltar 
y tomar todo lo que venía por aire, en 
su área o en la del frente”, recuerdan 
en las redes sociales los aficionados 
limarinos.

y Felipe, además de una nieta.
El actual entrenador y formador 

Edmundo Kiko Rojas, lo recuerda co-
mo un jugador elegante, de buena 
pegada y mucho compromiso, “era 
bueno para entrenar, se encargaba 
de los balones detenidos, compartió 
vestuario con el “Mocho” Gómez, da 
pena verlos partir”, indica.

LEON GONZÁLEZ

Al fallecimiento de Diaz, se suma a 

 / OVALLE

@eldia_cl

El directorio de Blanco y Negro determinó acogerse a 
la Ley de Protección del Empleo, según dio a conocer el 
presidente Aníbal Mosa. “No fuimos capaces de conven-
cer y hacer entender que esta situación no es originada 
por Colo Colo, sino que por un virus que tiene aquejada 
a toda la humanidad. Hubo un quiebre y los jugadores 
le dieron la espalda a la institución, estoy muy triste y 
desilusionado. Nos hemos visto obligados a recurrir a la 
Ley de Protección del empleo”, apuntó Mosa quien reiteró 
que los jugadores le dieron la espalda a la institución al 
no lograrse un acuerdo respecto a la baja de sueldos. Los 
futbolistas, en tanto, plantearon una modalidad donde 
aceptaban una rebaja de sus sueldos, aunque esos dine-
ros debían ser devueltos en enero próximo. De hecho, el 
atacante Esteban Paredes, recalcó en Instagram, que si “a 
una empresa que tiene mala administración, fuera del 
pueblo juego gratis”.

Presidente del Club Deportivo U. Católica, José Manuel 
Vélez,   entidad que se encuentra de aniversario, reco-
noció que el proyecto de construcción de  San Carlos de 
Apoquindo, “está andando” y que tiene un  80 por ciento 
de avance. Indicó que “la corporación Santiago 2023 nos ha 
escogido para acoger ciertas disciplinas, pero no todas se 
desarrollarán en ese edificio”, explicó proyectando lo que 
serán los Juegos Panamericanos de ese año en Santiago. 
Sin embargo, remarcó que “tenemos que formalizar estas 
conversaciones con la corporación y el Comité Olímpico. 
La situación actual de la pandemia les ha puesto a todos 
otras prioridades”. Vélez  comenta que el objetivo es que el 
triatlón, natación, baloncesto y vóleibol tengan sus propias 
instalaciones y pabellones.

Panamericanos 2023 también 
se concentrarán en San Carlos 
de Apoquindo

Colo Colo se acoge a la Ley
de Protección del Empleo

Mike Tyson: 
“Brad Pitt me imploró 
que no le pegara”

El excampeón de los pesos pesados Mike 
Tyson, dio a conocer una de sus anécdo-
tas que aparecen en su libro “La Verdad 
Indiscutida” (Undisputed Truth), cuando 
encontró a su ex esposa, la actriz Robin 
Givens, con el famoso actor Brad Pitt. El 
diario Marca, en un perfil dedicado a las 
confesiones del boxeador, recordó que el 
incómodo momento, relatado por “Iron” 
Mike en el programa The Real, ocurrió a 
finales de 1989, cuando Tyson y Givens 
se encontraban en proceso de divorcio.

Tyson indica que, “yo estaba en un coma 
emocional, no tenía energías para pelear 
ni nada. Y Brad debió haber estado ebrio 
o algo parecido, pero me imploraba que 
no le pegara y me decía que solo estaban 
repasando un libreto. No fue la mejor 
manera, pero lo conocí y me pareció un 
tipo amigable”, detalló.

Además, entre risas, aclaró que “no estoy 
enojado con Brad, de ninguna manera, y 
no le guardo rencor, porque, si así fuese, 
ya no estaría vivo”.

La actriz, años después de revelarse 
este incidente, sostuvo que nunca hubo 
posibilidad de una pelea y que el actor 
nunca le suplicó al boxeador por su 
integridad física.  EL DÍA

 EL DÍA

POLIDEPORTIVO



CULTURA&ESPECTÁCULOS      I  JUEVES 23 DE ABRIL DE 2020  I  el Día20  I

Histórico: 
Coquimbo analiza no 
realizar Pampilla por 

Covid-19

REGIÓN SUMA 70 CASOS DE LA ENFERMEDAD

El año pasado “la fiesta más grande de Chile” congregó a cerca de 500 mil personas entre el 18 y 22 de septiembre. LAUTARO CARMONA

En el puerto se baraja la posibilidad de suspender la histórica 
festividad en medio de la crisis sanitaria. En tanto, las 

celebraciones dieciocheras de la Quebrada del Jardín, San 
Isidro y Los Peñones también están bajo evaluación.  

A un mes de la confirmación de los 
primeros casos de coronavirus en la 
región de Coquimbo, el escenario es de 
temor e incertidumbre. Si bien en los 
últimos días la curva ha ido a la baja, 
los expertos y autoridades insisten en 
que no hay que relajarse frente a una 
pandemia mortal y silenciosa.

La rápida propagación de la enfermedad 
que ya suma más de 11 mil contagios 
y 160 muertes en Chile, ha obligado a 
modificar la agenda de todos los sectores 
productivos, al igual que el calendario 
cultural, deportivo, político y festivo 
del país, dejando en pausa una serie de 
compromisos. 

Teniendo en cuenta que la OMS advirtió 
que el virus “estará con nosotros durante 
largo tiempo” y que los epidemiólogos 
proyectan un rebrote internacional para el 
mes de septiembre, surge la interrogante 
de qué sucederá con las celebraciones de 
Fiestas Patrias, que cada año aglomeran 
una gran cantidad de gente. 

Lo concreto es que en la zona peligra 
la realización de la mítica Pampilla de 
Coquimbo, tradicional fiesta porteña 
que en su última edición congregó a 
cerca de 500 mil personas. La misma 
suerte corren los eventos dieciocheros 
en la Quebrada del Jardín, San Isidro y 
Los Peñones. 

En conversación con El Día, el alcalde 
de Coquimbo, Marcelo Pereira, reconoció 
que barajan la posibilidad de suspender 
la histórica festividad, detallando que 
“estamos manejando varias alternativas 
con los concejales de la comuna y una 
de ellas es probablemente no realizar 
la Pampilla”.

CELEBRACIÓN AUSTERA 
Por otra parte, el edil del puerto indicó 

que otra de las opciones es apostar por 
un evento más pequeño y austero, en-
focado en “la reactivación económica, 
especialmente pensando en lo local, en 
la gente que lo está pasando muy mal en 
este momento. Es un tema que tenemos 
que conversar”. 

Pese a que admitió que la cancelación es 
un camino, considera que hoy sería muy 
apresurado tomar una decisión. “Quiero 
ver en qué contexto epidemiológico nos 
encontramos en septiembre, es una in-
certidumbre que tenemos frente a un 
virus que no conocemos mucho”, explicó.

“Sé que hay mucha gente que se verá 
afectada económicamente y si tengo la 
oportunidad de privilegiar la inversión 
social para que reactiven su empren-

dimiento – si la situación sanitaria lo 
permite -, haremos algo enfocado neta-
mente a nuestros microempresarios y 
comerciantes, para que sea un espacio 
de colaboración”, concluyó. 

QUEBRADA DEL JARDÍN

En relación a la Pampilla de la Quebrada 
del Jardín de Las Compañías, el alcalde de 
La Serena, Roberto Jacob, indicó a nuestro 
medio que se encuentra en evaluación, 
ya que “no sabemos qué va a pasar en un 
futuro. Hay muchas conjeturas, algunos 
dicen que esto va a seguir y otros que se 
va a aplanar la curva”.

En este punto, el jefe comunal de la 
capital regional señaló que al igual como 
han actuado durante el estallido social y 
la pandemia “analizaremos día a día lo 

que va pasando y en base a eso iremos 
tomando las decisiones con tiempo. 
Todavía está muy lejano septiembre para 
saber qué sucederá”.

LOS PEÑONES 

En tanto, el alcalde de Ovalle, Claudio 
Rentería, informó a El Día que la decisión 
de seguir adelante con la Pampilla del 
Parque Recreacional Los Peñones depende 
del contexto sanitario que atraviese el 
país en aquel momento, asegurando 
que están atentos a la resolución de las 
autoridades.

“Quiero dejar claro que mientras no se 
garantice la superación de esta pandemia, 
el municipio de Ovalle no realizará ningu-
na actividad masiva porque la salud está 
ante todo, de hecho ya suspendimos las 
actividades de aniversario, Día de la Madre 
y la celebración del Día del Niño”, enfatizó.

SAN ISIDRO

Por su parte, el alcalde de Vicuña, Rafael 
Vera, no descartó la cancelación de la 
Pampilla de San Isidro, señalando que 
“a estas alturas ya teníamos contratados 
los artistas para el evento de septiembre, 
situación que obviamente no hemos he-
cho. Veremos qué pasa, es algo que se irá 
analizando, pero según las proyecciones 
es una posibilidad”.  

EN PUNITAQUI 

Desde la Municipalidad de Punitaqui 
declinaron referirse al futuro de la tra-
dicional Pampilla de la comuna, argu-
mentando que el alcalde Carlos Araya 
estaba atendiendo asuntos prioritarios 
relacionados con la contingencia, luego 
de la confirmación del primer caso en 
dicho territorio. 

Lucía Díaz G. / Coquimbo

@eldia_cl
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El actor y humorista argentino Marcos Mundstock, uno de 
los fundadores del grupo Les Luthiers, falleció este miérco-
les en su domicilio de la localidad bonaerense de Vicente 
López a los 77 años, confirmaron a Efe fuentes de su entorno. 
“Después de más de un año de lidiar con un problema de salud que 
se tornó irreversible, Marcos, nuestro compañero y amigo, finalmen-
te partió”, plasma un comunicado oficial que da cuenta del deceso. 
Ya en enero pasado, se anunció que Mundstock, quien ade-
más era locutor radiofónico y participó como actor en di-
versas películas, debería prolongar durante todo 2020 la li-
cencia médica que lo mantenía alejado de los escenarios, 
debido a una enfermedad que no se desveló, y guardar reposo. 
Con su desaparición física, son ya tres los miembros fundadores 
de Les Luthiers fallecidos, después de Gerardo Masana, en 1973, 
y Daniel Rabinovich, en 2015.

Netflix prevé que la cuarta temporada de la serie española 
“La casa de papel” tenga más visualizaciones en su plataforma 
digital que “Tiger King”, la gran sorpresa televisiva de este año. 
El gigante digital presentó el martes sus resultados trimestra-
les, que dejaron muy buenas noticias para la empresa, debido 
principalmente al efecto del confinamiento por la pandemia, 
ya que entre enero y marzo sus beneficios se duplicaron. 
Además, Netflix añadió 15,8 millones de nuevos suscriptores 
en este trimestre, aprovechando la ocasión para hacer tam-
bién balance de sus principales apuestas en lo que va de año 
y para compartir asimismo sus proyecciones de audiencia. 
Así, Netflix prevé que 64 millones de cuentas hayan visto “Tiger 
King: Murder, Mayhem and Madness”, una serie documental 
que ha causado sensación en las redes sociales, en sus primeras 
cuatro semanas en la plataforma.

Netflix prevé que “La casa de papel” 
supere en visualizaciones a “Tiger King”

Muere Marcos Mundstock, emblemático 
integrante de Les Luthiers

La serie “Westworld” 
tendrá una cuarta 
temporada en HBO

La serie “Westworld”, una de las 
grandes apuestas de la ciencia-
ficción televisiva de los últimos 
años, tendrá una cuarta tempo-
rada, anunció este miércoles la 
cadena HBO en un comunicado. 
“Del parque temático del Oeste a 
la metrópolis tecnócrata del fu-
turo próximo, hemos disfrutado 
muchísimo de cada giro llegado 
de las mentes de los magistrales 
narradores Jonathan Nolan y Lisa 
Joy”, aseguró el presidente de pro-
gramación de HBO, Casey Bloys. 
“Westworld”, que se estrenó en 
2016, comenzó el pasado 15 de 
marzo la emisión de su tercera 
temporada, que está formada por 
ocho episodios de los que todavía 
quedan dos capítulos por verse. 
Evan Rachel Wood, Ed Harris, Tessa 
Thompson, Jeffrey Wright o Thandie 
Newton son algunos de los actores 
de esta gran producción para la 
pequeña pantalla inspirada en la 
cinta “Westworld” (1973) del escritor 
y director Michael Crichton y que 
cuenta entre sus productores con 
J.J. Abrams. EFE

EFE

BAZAR

La Biblioteca Regional Gabriela Mistral estrenará, desde las 17:00 horas, “Citas con libros”, 
una serie de cápsulas y entrevistas audiovisuales.

CEDIDA

El estreno de “Citas con 
libros”, la “Cuarentena 
Mistraliana” y un taller 
de ilustración online, 
asoman como algunas de 
las alternativas virtuales 
para explorar y disfrutar 
desde el hogar.

Las citas virtuales 
para celebrar el 
Día del Libro

EN LA REGIÓN DE COQUIMBO

Hoy, 23 de abril, se celebra alrededor del 
mundo el Día del Libro y del Derecho de 
Autor, y la Secretaría Regional Ministerial 
de las Culturas, las Artes y el Patrimonio 
ha dispuesto una amplia gama de acti-

vidades digitales para disfrutar desde 
la comodidad del hogar.

La Biblioteca Regional Gabriela Mistral 
estrenará, desde las 17:00 horas, “Citas 
con libros”, una serie de cápsulas y 
entrevistas audiovisuales con los libros 
que inspiraron la carrera artística de 
destacados escritores chilenos. También 
se llevará a cabo un taller online de 

experiencias y reflexiones de los libros 
favoritos de los lectores. En tanto, el 
sitio web de la Biblioteca Pública Digital 
tendrá gratuitamente a disposición 
más de 3.800 libros digitales.

“Aprovechemos las plataformas digi-
tales para conectarnos con los libros y 
el mágico universo que existe detrás 
de cada línea. Leamos y encontrémo-
nos como familia en estos tiempos 
complejos para la sociedad”, señaló 
el Seremi Francisco Varas.

ilustración a cargo del reconocido 
talento nacional, Carlos “Draco” Herrera.

El Museo Gabriela Mistral de Vicuña 
invita a participar de la “Cuarentena 
Mistraliana”, una experiencia audiovi-
sual en la que sus usuarios y usuarias 
leen poesía, prosa y escritos biográficos 
de la poeta elquina Gabriela Mistral, pu-
blicándolos en su Facebook e Instagram.

Por su parte, el Museo del Limarí com-
partirá en sus redes sociales, mediante 
el #DíadelLibroOnline, opiniones, 

Equipo El Día  / LA SERENA

@eldia_cl

Aprovechemos las 
plataformas digitales 
para conectarnos con 
los libros y el mágico 
universo que existe 
detrás de cada línea”
FRANCISCO VARAS

SEREMI DE LAS CULTURAS



PASATIEMPO      I  JUEVES 23 DE ABRIL DE 2020 I  el Día22  I

Lo escuchas, lo lees.

E S C Ú C H A N O S  E N :   

Te acompañamos con noticias y la mejor selección musical, somos 
Radio El Día, donde la profundidad de las informaciones, marcan la diferencia. 

el día

/diarioeldiacl /eldiacl /@eldia_cl

08:00 a 10:00 hrs. 10:00 a 13:00 hrs. 13:30  a 15:00 hrs.

El Tiempo

LIMARÍ CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY  VIERNES SABADO

10-20 13-18 8-21
Radiación 11+

Los Vilos

HOY  VIERNES SABADO

15-17 15-17 13-18
Radiación 11+

Río Hurtado

HOY  VIERNES SABADO

12-25 8-22 8-23
Radiación 11+

Monte Patria

HOY  VIERNES SABADO

11-23 13-20 9-23
Radiación 11+

Ovalle

HOY  VIERNES SABADO

13-19 14-17 6-22
Radiación 11+

Vicuña

HOY  VIERNES SABADO

6-24 9-20 5-23
Radiación 11+

Coquimbo

HOY  VIERNES SABADO

15-16 15-17 12-18
Radiación 11+

La Serena

HOY  VIERNES SABADO

13-17 15-18 11-20
Radiación 11+ 

HOY  VIERNES SABADO

13-19 14-18 11-20
Radiación 11+

Canela

02 Chilevisión
05.30 Primera Página. 06.15 Contigo CHV Noti-
cias AM. 07.30 Contigo en la mañana. 12.45 CHV 
Noticias tarde. 15.15 Victoria. 16.45 La divina 
comida.  18.30 Pasapalabras

20.30      CHV Noticias central.
22.00       Gemelas
22:30       Pasapalabras en acción
01.00         La Noche es Nuestra
01.00          Fin de transmisión

04 TVN

07.00 24 AM 08:30 Muy buenos días 12:00
31 minutos 13:00 24 Tarde 15:30 ¿Con qué 
sueñas? 16:30 La chúcara 17:30 Carmen 
Gloria a tu servicio 18:30 Noticias 24 
19:30 Elif
20:30  24 horas central
22:30  TV Tiempo
22:50  Hercai
00:00 Mea Culpa
01:00 Medianoche
01:30 TV Tiempo
01:45 Cierre de transmisión

05:30 Somos un plato te despierta 06:25 El 
tiempo 06:30 MILF 07:55 El tiempo 08:00 A3D 
10:36 Falabella TV  14:40 Directo al corazón 15:15 
No: 309 16:00 La bruja 17:00 Selim y Shara. 18:00 
Me late 19:30 MILF 20.55 El tiempo 21:00 Infieles. 
22:00 Cariño malo 23:00 Me late 00:00 Toc 
Show 01:00 Somos un plato
02:00 Criminal Minds
03:00 Toc Show - Trasnoche
04:00 Me late
05.30  Somos un plato 
 te despierta

05 UCV TV
06.00 Chapulín Colorado 07.00 Just for laughs: 
Gags. 07.30 El abogado 08.00 Hola, Chile. 13.00 
Tu casa club. 14.30 Cita a ciegas.  16.00 Punto 
noticias. 16.45 Mujer, casos de la vida real. 21.00  
Rosa Tijeras.

22.00        Mentiras verdaderas
00.45       Así somos
02.15        Expediente S
02.45        Sacúdete
03.45        Mentiras verdaderas
05.15         Fin de transmisiones

07 La Red

07:00 Meganoticias conecta 08.30 Mucho gus-
to. 12.00 La hora de jugar. 13:00 Meganoticias 
Actualiza 15:20 Verdades ocultas 15.45 Aman-
da. 17.15 Mi vida eres tú 18.00 Eres mi tesoro 
19.15 Nuevo Sol. 20:00 Yo soy Lorenzo 
21.00 Meganoticias prime
22:25 El tiempo
22:30 100 días para enamorarse
23.15 Historias de cuarentena
23.45 Perdona nuestros pecados
00.30 Fatmagul
01:15 Orgullo y pasión

11 Mega

07.00 Teletrece A.M. 08.30 Bienvenidos, 
cada uno cuenta. 13.00 Teletrece Tar-
de. 15.25 Eltiempo. 15.30 Caso Cerrado. 
17.30 Aqui somos todos. 19.30 Master-
Chef Chile. 

20.30        Teletrece
22.40 El tiempo
22.45 Pablo Escobar, el patrón del mal
00:30 Sigamos de largo
01.30 Los simpson
02.00  Fin de transmisiones

13 TVUCv

TV Abierta

Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl

CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

Oración
Milagrosa
Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.

Devoción
a Jesús

Confío en ti Jesús, con toda 
mi alma, me otorgue la gra
cia que tanto deseo: Rezar 
7 Padre Nuestros. 7 Ave 
Marías. 7 Credos. Publicar 
al octavo día.

Confío
en Dios

Con toda la fuerza de mi alma. 

Por eso le pido a Dios ilumine mi 

camino y me otorgue la gracia 

que tanto deseo. Rezar tres días, 

publicar al cuarto.

Oración a San 
Judas Tadeo

Patrón de los casos difíciles, ¡oh gloriosí
simo Apóstol San Judas Ta deo! Siervo 
fiel y amigo de Je sús, con el nombre del 
traidor que en tregó a nuestro querido 
Maes tro en manos de sus ene migos; 
ésta ha sido la causa de que mu chos os 
hayan ol vidado. Pero la iglesia os honra 
e in voca universal mente como patrón 
de las co sas difíciles y de sespera das. 
Rogad por mí, que soy tan mi serable y 
ha ced uso, os ruego, de ese privi legio 
especial a vos concedido de so co rrer 
visible y prontamente cuando casi se 
ha perdido toda es peranza. Ve nid en mi 
ayuda en esta gran ne ce sidad para que 
reciba los con suelos y socorros del cielo 
en to das mis necesidades, tribulacio nes 
y sufrimientos, particular mente (ha ga 
aquí la súplica que desea ob tener con 
fe y devo ción, y repita esta oración du
rante 9 días, pro me tiendo publi carla en 
el 8° día y, aun que di fícil o imposible, se 
le conce derá). Y para que ben diga a Dios 
con vos y con todos los esco gidos por 
toda la eternidad. Amén.                 

Reza
9 Avemarías durante 9 días 
seguidos, pide 3 de seos, uno 
de ne gocio y 2 im po sibles. 
Al noveno día, pu bli ca este 
aviso y  tus de seos se cum 
plirán.

Gracias
Tres Ángeles

Por favor 
concedido

Gracias
Fray Andresito

Por favor 
concedido

Pide a los 
tres

Ángeles
Encienda tres velas blancas en un plato 
con agua y azúcar por tus tres Ángeles 
protectores (Ga briel, Ra fael, Miguel) 
y haga un pedido. En tres días usted 
alcanzará la gracia. Mande a publicar 
al tercer día y observe lo que pasará al 
cuarto día.
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Puzzle

Falucho y Peró

Amor: Sea más paciente y 
deje que el destino hable por sí 
solo. Salud: Es bueno que haga 
cambios en usted con el objeto 
de favorecer su estado anímico. 
Dinero: La segunda quincena 
está terminando así es que 
trate de ordenarse más. Color: 
Violeta. Número: 29.

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio.

Tauro Géminis

Amor: Para poder encontrar la 
felicidad debe tratar de bus-
carla. Puede estar muy cerca 
suyo. Salud: Lamentarse no le 
ayuda en la nada, así es que 
dese ánimo para salir adelante. 
Dinero: Con un poquito más de 
empeño podrá salir adelante. 
Color: Naranjo. Número: 32.

Amor: Las rencillas deben quedar 
en el pasado para que dé una vez 
por todas las cosas se pueden 
encaminar de mejor manera. 
Salud: Ya pasarán esas molestias. 
Dinero: Si su instinto le dice que 
ese proyecto o ese ofrecimiento 
no es bueno trate de hacerle 
caso. Color: Lila. Número: 18.

22 de junio al 22 de julio.

23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

Cáncer

Leo Virgo

Amor: Ser un poco más 
demostrativo/a será muy bien 
valorado por quien ha estado 
tanto tiempo con usted. Salud: 
Recuerde que debe evitar 
problemas respiratorios, no se 
descuide. Dinero: Su trabajo no 
debe ser desatendido. Color: 
Marengo. Número: 19.

Amor: Es importante que tenga 
confianza en su pareja y que 
este/a sienta que es así. Salud: 
Es muy importante que de su 
apoyo a ese familiar que pasa 
por un mal momento en su 
salud. Dinero: No es malo que 
aplace los proyectos. Color: 
Rojo. Número: 7.

Amor: No se crea las palabras 
bonitas que le dice esa persona, 
sus intenciones se ven a simple 
vista. Salud: Necesita prestarse 
más atención y preocuparse 
más de usted. Dinero: No olvide 
que debe responder a cada 
compromiso financiero que tie-
ne. Color: Crema. Número: 2.

Libra Escorpión

Amor: Cuidado que los vínculos 
afectivos se debilitan si es que 
no se cuidan con amor. Pre-
ocúpese más. Salud: Sea res-
ponsable ante todo en especial 
cuando se trata del consumo 
de alcohol. Dinero: Debe ir 
priorizando sus compromisos. 
Color: Celeste. Número: 6.

Amor: No vale la pena compli-
carse más la vida, siga adelante 
y luche por consolidar lo que 
tiene. Salud: Siempre debe poner 
atención de los temas de salud. 
Dinero: Si trabaja duro y con 
tesón pronto saldrá de los pro-
blemas económicos. Color: Verde. 
Número: 11.

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: A veces se gana más 
cediendo un poco, aunque 
usted no lo crea. A la larga verá 
los resultados. Salud: Cuide su 
cuerpo, evite enfermedades 
desagradables. Dinero: Tarde o 
temprano el destino le llevará 
por el camino correcto en lo 
laboral. Color: Azul. Número: 14.

Amor: No dude tanto y jué-
guesela más, si no lo hace 
difícilmente podrá alcanzar la 
felicidad. Salud: Recargarse 
tanto con obligaciones aumenta 
su nivel de estrés y por tanto 
termina por afectar su sistema 
digestivo. Dinero: Mucho control 
en tus finanzas. Color: Plomo. 
Número: 22.

Amor: Si esa persona no ha 
sabido apreciar los sentimien-
tos en usted, entonces no la/o 
merece. Salud: El estrés no 
debe invadirle. Dinero: Las co-
sas materiales son importantes, 
pero en estos tiempos no deben 
ser su prioridad. Color: Calipso. 
Número: 10.

Amor: Tener una buena disposi-
ción siempre permitirá que los 
conflictos sean solucionados 
más rápidamente. Salud: El día 
transcurrirá tranquilo y sin gran-
des complicaciones en su salud. 
Dinero: No debe poner en duda 
las capacidades que tiene. Color: 
Café. Número: 23.

Horóscopo

Piscis

Mareas
HOY
04.05 0.45  B
10.23 1.43   P
16.42 0.46 B 
22.37 1.28   P

MAÑANA
04.30 0.47 B
10.51 1.45  P
17.18 0.47 B 
23.08 1.22 P 

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

S
O

L
U

C
IÓ

N

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

Para consults sobre renovación de recetas médicas llamar a:

HOSPITAL  SAN JUAN DE DIOS, LA SERENA

HOSPITAL  SAN PABLO, COQUIMBO

FONO COVID-19

FARMACIAS

Teléfonos de consulta

512-336286; 512-336702;
512-336703

+569 66522944

+569 89203167

800 12 3960

Sólo mensajes, no llamadas

FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia San Juan Balmaceda 
438
COQUIMBO
Cruz Verde. Aldunate 1499 y 1491.
OVALLE
Ahumada. Avenida Vicuña Mac
kenna 1. 

SANTORAL

Jorge

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149
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Alcance de lunes a viernes.
La Serena y Coquimbo.

Alcance de lunes a domingo.
La Serena y Coquimbo.
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